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FECHA: Junio 30 de 2011 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS  

 “Arrollados abuela y nieto” 

 “Arlene prende alerta” 

 “Alerta en Hidalgo por tormenta Arlene” 

 “Arlene ataca Huasteca y Sierra”  

 
“Concluye la temporada proselitista”  

 
“Culpa de oposición Fracaso de debate” 

 
“Tormenta tropical Arlene impactará zona serrana”  

 “Cuidado: mal tiempo en las próximas 72 horas” 

 “Inviables rellenos secos para el estado, por daño ambiental” 

 
Elba revela “Arreglo político” con FCH” 

 
“Fijan sus metas y las incumplen” 

I N S T I T U C I O N A L  

Criterio-Se prepara IEE, clima extremo en comicios: El IEE no tiene pretexto para que el proceso electoral se 
realice dentro de los términos legales y acordados con los partidos políticos, aseguró el secretario general Francisco 
Ortega Sánchez, quien informó sobre la existencia de una logística... El Instituto Estatal Electoral (IEE) no tiene pretexto 

para que el proceso electoral se realice dentro de los términos legales y acordados con los partidos políticos, aseguró el 
secretario general Francisco Ortega Sánchez, quien informó sobre la existencia de una logística alterna que operará hasta 

en casos climatológicos extremos. La abundancia de lluvias que provocan cierres de caminos por desgajamientos o 

crecimiento de los ríos en muchos municipios asentados en las zonas rurales, fueron algunos de los factores tomados en 
cuenta para la planeación operativa. El funcionario afirmó que desde el viernes, con la llegada del tráiler que traía 

consigo el millón 900 mil boletas que serán utilizadas el domingo 3 de julio, comenzaron las vicisitudes. Informó que 
durante el trayecto de la Ciudad de México a Pachuca, se vieron precisados a tomar vías alternativas, lo que provocó que 

al llegar a un bloqueo, el camión viajó de reversa más de medio kilómetro. Así como en este caso, ejemplificó Ortega 

Sánchez, se deberán tomar en cuenta los peores de los escenarios, con la plena intención de poder solventar cualquier 
incidente o contratiempo. Además, dijo que anteayer, al hacer llegar los materiales a los 84 comités municipales 

electorales, ya tuvieron que sortear el bloqueo en tres caminos que se vieron interrumpidos por deslaves. Los casos se 
registraron en Lolotla, Tlanchinol y Tlahuiltepa. Para Francisco Ortega, crear la logística para el desarrollo de las 

elecciones municipales, implica considerar lo mismo el crecimiento de los ríos, la interrupción por energía eléctrica, el 
bloqueo de los caminos por razones naturales o intencionadas, entre otras. Las condiciones para que el Programa de 

Resultados Electorales Preliminares (PREP) se cumpla en tiempo, al menos antes de la medianoche con más de 90 por 

ciento, deben estar dadas y para ello se trabaja, dijo. También indicó que en caso donde haya riesgos de pérdida de 
corriente eléctrica, ya existen plantas que suplen el servicio público; que en donde haya el crecimiento de un río, exista 

personal de un lado y otro con tal de no interrumpir la comunicación, entre muchas observaciones más. Consideró que 
entre hoy jueves y mañana viernes, podrán ser entregados los materiales a cada uno de los funcionarios de las 3 mil 446 

casillas que serán instaladas en todos el territorio hidalguense. Al igual, señaló que fueron debidamente capacitados los 

más de 27 mil funcionarios de casillas que participarán en las elecciones, al igual que los mil 900 empleados que tiene en 
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este momento el IEE. Logística La repartición de casi 2 millones de boletas electorales y materiales a los funcionarios de 

casilla se entregarán desde hoy y hasta el sábado... Más de 70 recursos de inconformidad ha recibido el IEEH... Ya 

fueron conciliadas las rutas que habrán de seguir los automotores dedicados a recoger la paquetería electoral. (Jorge 
Martínez, pág. 08) 

El Reloj-A partir de hoy, prohibido hacer proselitismo: En aras de preservar la equidad de la contienda electoral 

del 3 de julio próximo, a partir de hoy, queda prohibida la celebración de actos proselitistas y la difusión de propaganda 
electoral por parte de los partidos políticos y sus candidatos. De acuerdo con el artículo 185 de la Ley Electoral, el día de 

la elección y los tres que le preceden, no se permitirá la celebración de reuniones públicas o cualquier otro acto de 
proselitismo ni propaganda electoral. Lo anterior con el objetivo de que la ciudadanía cuente con un periodo mínimo para 

reflexionar o madurar el sentido de su voto, ante las ofertas políticas que partidos y candidatos expresaron a partir del 31 
de mayo del año en curso, día en que dieron inicio las campañas políticas. De acuerdo con el consejero presidente del 

Instituto Estatal Electoral (IEE), Daniel Rolando Jiménez Rojo, el periodo de reflexión busca también propiciar condiciones 

óptimas para el desarrollo de la jornada electoral y evitar actos que pudieran influir indebidamente en el ejercicio del 
sufragio de los electores, así como afectar la equidad de la contienda. Asimismo, la Ley Electoral dispone que durante los 

ocho días naturales anteriores al de la jornada electoral, queda prohibido llevar a cabo o aplicar cualquier tipo de 
encuesta o sondeo que tenga por objeto conocer las preferencias electorales de los ciudadanos, así como publicar o 

difundir durante esos días en cualquier medio de comunicación, los resultados de las encuestas o sondeos que hayan 

realizado. El día de la jornada electoral sólo podrán realizar encuestas de salida las empresas u organizaciones que hayan 
sido autorizadas por el Consejo General del Instituto Estatal Electoral, las cuales deberán cumplir con la normatividad que 

para ello se establezca. (Verónica ángeles Cilia, pág. principal)  

Uno más Uno-Elecciones, sin focos rojos: IEE: Daniel Rolando Jiménez Rojo, consejero presidente del Instituto 

Estatal Electoral de Hidalgo (IEEH), rechazó que existan "focos rojos" en la entidad para la jornada electoral de este 

domingo, 3 de julio. Pese a que se han registrado diversos enfrentamientos en distintos municipios hidalguenses, el 
titular de este organismo autónomo negó que existan problemáticas graves que pudieran alterar la paz social. De 

cualquier manera, aseguró que el IEEH estará en permanente coordinación con las diferentes corporaciones de 
seguridad, para garantizar la paz este domingo, cuando se realice la jornada que renovarán los 84 ayuntamientos. "No 

tenemos focos rojos, tenemos el diálogo abierto con las diferentes corporaciones de seguridad han estado junto con 

nosotros. Incluso han venido de la Ciudad de México, la misma Secretaría de Gobernación, también tenemos el dialogo 
abierto y permanente con Damián Canales y nos estamos cubriendo", subrayó. Jiménez Rojo mostró su descontento con 

los actos violentos que se presentaron el domingo anterior en la capital hidalguense, donde participaron militantes 
panistas y priistas, por lo que hizo un llamado a la cordura. Exigió a los partidos políticos y sus dirigencias estar al 

pendiente de las actividades de sus militantes, a fin de calmar los ánimos. "Es reprobable este hecho que se ha 
presentado, hago un llamado a los partidos, a sus dirigencias y candidatos y a la misma ciudadanía a que participemos 

activamente pero que lo hagamos en el marco de derecho, que no nos gane la pasión", puntualizó. Dijo que la única 

manera de no llegar a las agresiones, es fomentando el diálogo para resolver las diferencias. Explicó que firmar 
documentos de civilidad no es suficiente para mantener la calma electoral, más bien habría que convocar a la población a 

la participación activa este 3 de julio, sin llegar a la guerra sucia. "No hay porque hacer otra cosa, ya se han firmado 
muchos documentos y lo importante es llamar a la cordura, porque hoy hay instituciones y delitos electorales que serán 

castigados". Por otra parte, anunció que está todo listo para emprender la jornada cívica, donde se instalarán 3 mil 446 

casillas donde podrán votar el millón 908 mil 364 hidalguenses para elegir a su próximo alcalde. De igual forma, anunció 
que ayer se culminó con la distribución del material electoral, así como las planillas en braille para aquellos que padecen 

de discapacidad visual. Finalmente, Daniel Jiménez Rojo aclaró que el IEEH cuenta con las condiciones necesarias para 
llevar a cabo esta jornada electoral. (Redacción, pág.3)  

La Crónica de Hoy-Garantiza IEEH desarrollo de jornada y entrega de material: Está garantizado el buen 

desarrollo del proceso electoral del tres de julio y la entrega de material en los 84 municipios por parte del Instituto 
Estatal Electoral de Hidalgo (IEEH), informó el secretario general de este organismo, Francisco Ortega. Explicó que las 

recientes lluvias que registran algunas zonas del territorio hidalguense, implican la generación de derrumbes, pero esto 
no será un factor para que los comités municipales tengan su material electoral. Agregó que el IEEH tendrá que buscar 

vías alternas en las regiones donde no pueda transitarse por carretera, tales como Nicolás Flores, sierra alta y Otomí-

Tepehua. Explicó que el consejo estatal ya tiene definidas las rutas y horarios para la entrega del material que será 
utilizado durante la jornada electoral, por lo cual tomarán medidas si se presenta alguna contingencia. Respecto al clima 

electoral en la entidad, indicó que prevén una participación importante de la sociedad, sin mayores problemas. Exhortó a 
los partidos y actores políticos para que se conduzcan con total respeto, sin alterar el orden, ya que es un factor que 
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permite a la gente salir a votar. Ortega Sánchez reiteró que hasta el momento no se registran actos que pongan en 

riesgo el desarrollo de los comicios. Por tanto, el IEEH puso a disposición las oficinas de los consejos municipales para 

que tengan reuniones los partidos y candidatos, y de esta forma solucionen sus diferencias por la vía del diálogo y la 
cordura. ―Lo importante es lograr una jornada electoral cívica y participativa, como se ha hecho en los últimos procesos 

en Hidalgo, en donde hemos tenido resultados muy positivos, salvo algunas denuncias que son atendidas de forma 
oportuna por las autoridades competentes‖. El secretario general del IEEH evocó que sostuvieron diversas reuniones con 

los institutos políticos, para que el tres de julio se instalen al cien por ciento las casillas en los municipios. En otro orden 

de ideas, comentó que este miércoles concluyeron las campañas proselitistas por parte de los partidos y coaliciones 
políticas, por lo cual sus integrantes ahora tendrán que esperar la elección del próximo domingo, para que la sociedad 

defina quiénes serán sus nuevas autoridades municipales. (Alberto Quintana, Página 4) 

La Crónica de Hoy-Hay pocas denuncias y tranquilidad, opina Lima: Registra la Subprocuraduría de Asuntos 

Electorales de Hidalgo a la fecha un total de 24 denuncias, informó el titular de la dependencia, José Luis Lima Morales. 

Las inconformidades son por ―guerra sucia‖ y daño de imagen en contra de algunos candidatos que participan en estas 
elecciones. Lima Morales manifestó que no existe riesgo para el desarrollo de los comicios de renovación de 

ayuntamientos, ya que se cuenta con las condiciones de seguridad por parte de las autoridades. El Instituto Estatal 
Electoral de Hidalgo (IEEH), desde el inicio del proceso, realiza actividades de acuerdo a las fechas establecidas. 

Consideró que debe respetarse cada una de las etapas del proceso electoral para lograr elecciones tranquilas y en 

completo orden. Añadió que los actores y partidos políticos deben acatar la voluntad de los miles de ciudadanos que 
emitan su voto. ―Las autoridades están preparadas para que a partir de la apertura de las casillas se respete el cómputo 

final‖. (Alberto Quintana, Página 4) 

Uno más uno-Culpan a oposición por no realizarse debate: El representante ante el IEEH de la alianza ―Juntos por 

Hidalgo‖ -integrada por PRI-Panal-PVEM-, Roberto Rico Ruiz, culpó a las coaliciones ―Hidalgo nos Une‖ (PRD-PAN) y 

―Poder con Rumbo‖ (PT-Convergencia), del fracaso en el pretendido debate entre los candidatos a la presidencia 
municipal de Pachuca. En conferencia de prensa, narró los acontecimientos inherentes al tema, desde que un grupo de 

organizaciones civiles hicieron la propuesta al IEEH, hace una semana, hasta la última reunión donde se intentó llegar a 
un acuerdo, efectuada este miércoles a las 2:00 de la tarde. Entre otros documentos que prueban los pasos que 

siguieron las negociaciones, Roberto Rico presentó uno que fue fechado el 25 de junio, donde el bloque ―Juntos por 

Hidalgo‖ -integrado por priistas, panalistas y ecologistas- aceptó la propuesta de organizar un debate entre los candidatos 
en Pachuca, además de proponer que en el encuentro también participaran los aspirantes en Mineral de la Reforma. 

Aseguró que, incluso, fue la coalición ―Juntos por Hidalgo‖ quien planteó las reglas del debate, mismas que fueron 
aceptadas por la alianza ―Hidalgo nos Une‖ –quien se había limitado a hacer una propuesta de formato-, mientras que el 

bloque ―Poder con Rumbo‖ no hizo ninguna manifestación al respecto. De acuerdo con Rico Ruiz, las negociaciones no 
prosperaron debido a que el representante de la coalición PRD-PAN, Ricardo Gómez, nunca respondió a la petición de 

que el debate se ampliara a Mineral de la Reforma, a fin de abordar temas de carácter metropolitano. Señaló que en la 

última reunión, Ricardo Gómez argumentó que el IEEH no le había notificado sobre esta propuesta, lo cual fue 
desmentido por funcionarios del organismo electoral, quienes le mostraron el acuse de recibo de documento, el cual fue 

firmado el pasado 26 de junio por Denisse Contreras Pinto, quien labora en las oficinas del Comité Directivo Estatal del 
PAN. Rico Ruiz lamentó que este martes, cuando todavía existía la posibilidad de realizar el debate, la aspirante de 

panistas y perredistas declarara a los medios que el IEEH no generó las facilidades para realizar el evento. ―Y es que, 

mientras la candidata panista en Pachuca hacía estas afirmaciones en una conferencia de prensa, en la sede del 
organismo electoral aún se llevaban a cabo pláticas entre Roberto Rico; Ricardo Gómez; el candidato a síndico de Hidalgo 

nos Une, Daniel Alvizo; el ―gerente de campaña‖ de la aspirante de la alianza PAN-PRD, Sergio Torre, y el representante 
de la coalición ―Poder con Rumbo‖, Armando Madariaga‖. El representante de ―Juntos por Hidalgo‖ aseveró que otro 

factor que canceló la posibilidad de realizar el encuentro, fue la ―negativa rotunda‖ de subir al debate al candidato de 

―Hidalgo nos Une‖ en Mineral de la Reforma. (Joel Sánchez Rodríguez, Página Web) 

Plaza Juárez- La elección de ayuntamientos en números: A poco menos de cuatro días de que se lleve a cabo la 

elección para renovar a las 84 presidencias municipales del estado, Daniel Rolando Jiménez Rojo, consejero presidente 
del Instituto Estatal Electoral de Hidalgo (IEEH), aseveró que este organismo se encuentra en las mejores condiciones 

para desarrollar esta jornada electoral. Luego de meses de trabajo por parte del IEEH, todo está listo para que este 

domingo los hidalguenses salgan a emitir su voto para renovar los gobiernos de cada ayuntamiento; en esta ocasión, 
cada sufragio tendrá un costo aproximado de 115 pesos con 80 centavos. De acuerdo con datos proporcionados por este 

organismo electoral, en 2011 se aprobó un presupuesto de 281 millones de pesos (mdp), de los cuales se destinaron 
para actividad electoral alrededor de 221 mdp, que se dividen en un total de un millón 908 mil 364 hidalguenses que 
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integran la lista la lista nominal para este proceso electoral, lo que da como resultado el costo ya mencionado. 

El presupuesto para la actividad electoral de este año se desglosa en 38 por ciento para servicios de personal, lo que 

incluye contrataciones adicionales para este proceso; el 23 por ciento es para transferencias; para servicios generales 
como compra de material, vehículos, renta de locales, entre otras cosas, se destinó el 33 por ciento del presupuesto 

total, finalmente el 6 por ciento fue para materiales y suministros del instituto. Luego de la elección de ayuntamientos de 
2008 y la extraordinaria de 2009, el mapa electoral establece que 16 municipios del estado son gobernados por el Partido 

Revolucionario Institucional, 9 por Acción Nacional, 14 por el Partido de la Revolución Democrática, 6 por el Verde 

Ecologista de México, uno por el del Trabajo, uno por Convergencia y 37 por la coalición Más por Hidalgo, formada por el 
PRI y el Partido Nueva Alianza. Esta ocasión, los hidalguenses podrán elegir presidentes municipales entre diferentes 

opciones en cada ayuntamiento, pues en este proceso participarán siete partidos políticos y tres coaliciones: Juntos por 
Hidalgo (PRI, PVEM, PNA), Hidalgo nos Une (PAN, PRD) y Poder con Rumbo (PT, Convergencia). El Consejo General del 

IEEH aprobó 329 planillas para todo el estado, las cuales suman un total de 5 mil 298 candidatos, lo que incluye 
presidentes municipales, síndicos y regidores, tanto propietarios como suplentes. El total de planillas se distribuye de la 

siguiente manera: PRD-32 planillas, PAN-30 planillas, PRI-61, PT-17, Convergencia-15, PVEM- 25 planillas, Nueva Alianza- 

46; de igual manera la coalición Juntos por Hidalgo registró 23 planillas; Hidalgo nos Une, 49 y la alianza Poder con 
rumbo, 31 planillas. Hidalguenses saldrán a votar: De acuerdo al último conteo de población de Inegi, Hidalgo tiene 2 

millones 665 mil 018 habitantes, de los cuales estarán en condiciones de votar un total de un millón 908 mil 364 
ciudadanos, de acuerdo a la lista nominal que entregó el Instituto Federal Electoral para estas elecciones. Lo anterior lo 

dio a conocer el IFE al entregar el ―libro blanco‖, documento que contiene todas las actividades en apoyo al proceso 

electoral local del estado de Hidalgo que llevó a cabo este instituto. De acuerdo con este mismo documento, el domingo 
3 de julio votarán 999 mil 531 mujeres de la entidad, lo que significa el 52.38 por ciento de la lista nominal; y 908 mil 

833 hombres, el 47.62 por ciento. Los ciudadanos de entre 35 y 65 años de edad son los que mayor presencia tienen en 
este listado nominal, ya que ocupan el 47.40 por ciento del total; les siguen los jóvenes menores de 35 años con el 41.37 

por ciento y los mayores de 65 años con un 11.23 por ciento. También se da a conocer que del total de la lista nominal, 
342 mil 367 ciudadanos que podrán votar este domingo nacieron en otra entidad, lo que representa un 17.94 por ciento; 

el 82.06 por ciento restante son ciudadanos nacidos en Hidalgo, es decir, un total de un millón 565 mil 997 personas. 

Casillas, funcionarios, observadores y representantes: Para este proceso electoral, con base en el listado nominal 
ya mencionado, se tendrá un total de mil 717 secciones, en las que se instalarán 3 mil 446 casillas; de éstas, mil 717 

serán básicas, mil 589 contiguas y 140 extraordinarias. Por primera vez en el estado de Hidalgo se aprobó elaborar y 
utilizar una plantilla braille por cada casilla electoral, mediante la cual los ciudadanos con discapacidad visual inscritos en 

el listado nominal podrán ejercer su derecho al voto de manera libre, individual y secreta. Para elegir a los funcionarios 

que estarán en las más de 3 mil casillas fueron insaculados 280 mil 926 ciudadanos nacidos, principalmente, en el mes de 
abril y con residencia en el estado; de los cuales fueron notificados 226 mil 398 ciudadanos y fueron capacitados 47 mil 

797. Los requeridos para ser funcionarios de casilla son 27 mil 568 ciudadanos, de los cuales habrá 13 mil 784 
funcionarios propietarios y un número similar de funcionarios suplentes, 8 personas por casilla (4 propietarios y 4 

suplentes). Asimismo, se tendrá un total de 753 representantes generales de partidos políticos y coaliciones, aprobados 

por el Consejo General de Instituto Estatal Electoral, quienes también aprobaron y acreditaron debidamente a 294 
observadores electorales. De dichos observadores, 60 ciudadanos lo solicitaron a título personal, uno por parte de la 

Academia Hidalguense de Educación y Derechos Humanos A.C; 109 del Colegio de Abogados del Estado A.C.; 16 del 
Colegio Libre de Hidalgo; 101 de la Fundación Unidos contra la Pobreza y Marginación y 7 de la Asociación Polibre. 

Cabe mencionar que al principio de las campañas electorales, que concluyeron el pasado miércoles, el Consejo General 
del IEEH también aprobó el tope de campaña general para la entidad, que fue de 18 millones 661 mil 256 pesos con 50 

centavos. También se aprobó el tope de campaña de cada municipio, tomando en cuenta los criterios que establece el 

artículo 41 de la Ley Electoral del estado de superficie territorial, de densidad poblacional y del número de habitantes de 
cada ayuntamiento, entre otros criterios. Con base en lo anterior, el tope de campaña más alto fue para Pachuca, con un 

millón 502 mil 206 pesos con 75 centavos, seguido por Tulancingo con más de 836 mil, Huejutla con más 736 mil e 
Ixmiquilpan con más de 636 mil pesos; los más bajos son Juárez Hidalgo con 28 mil 615 pesos y Eloxochitlán, con 29 mil 

498 pesos. El reto: vencer el abstencionismo: Todos estos preparativos son importantes para que todos los 

hidalguenses que estén en condiciones de hacerlo, salgan a votar este domingo para elegir a quienes gobernarán 
nuestros municipios por los próximos cuatro años y siete meses; el mayor reto es vencer el abstencionismo. De acuerdo 

con datos de la página web del Instituto Estatal Electoral, una de las elecciones con mayor participación ciudadana es la 
de ayuntamientos, la cual durante los últimos años siempre rebasa el 50 por ciento; seguida por la de gobernador y al 

último la de diputados, tanto federales como locales.  
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ELECCIÓN DE AYUNTAMIENTOS  

Año      Participación  Abstencionismo 

1996            53.37%            46.63% 
1999            51.97%            48.03% 

2002            53.15%            46.85% 
2005            52.13%            47.87% 

Daniel Rolando Jiménez destacó la importancia de la participación que se registró en la última elección de ayuntamientos 

en 2008, que se llevó a cabo el domingo 9 de noviembre, con lo que se dio un gran paso para vencer el abstencionismo, 
pues el 56.4 por ciento de los hidalguenses salieron a votar en alguna de las 3 mil 219 casillas que se instalaron. Cabe 

mencionar que el IEEH también ha trabajado para garantizar el blindaje del Programa de Resultados Preliminares (PREP) 
para esta jornada electoral, utilizando tecnología confiable, solicitando asesoría y evaluación de la Universidad Nacional 

Autónoma de México (UNAM) para verificar la rapidez y seguridad del programa. Muestra de la efectividad del PREP son 
los números que el organismo electoral ha registrado en las últimas elecciones de ayuntamientos a las 24:00 horas del 

día de la jornada: en 2002 se logró un cómputo del 98.78 por ciento de los sufragios emitidos en la entidad, en 2005 el 

99.79 por ciento y en 2008 un 99.44 por ciento. (Natalia López, pág. 8A) 

El Independiente-Posibilidad de debate se esfumó: El debate entre aspirantes a la presidencia municipal capitalina 

será "para una mejor ocasión", luego de que ayer dirigentes y candidatos del PR! y PAN no lograron convenir las 

condiciones para la realización de ese ejercicio democrático. Por la tarde, el representan-te de la coalición "Juntos por 
Hidalgo" ante el Instituto Estatal Electoral (IEEH) Roberto Rico anunció que no habrá de-bate porque la coalición "Hidalgo 

nos une" no aceptó se incluyera al candidato priista de Mineral de la Reforma Filiberto Hernández.  Poca seriedad e 
interés: En respuesta a esa declaraciones, dirigentes panistas y la candidata de la coalición Gloria Romero señalaron que 

los priistas quieren lavarse las manos y pasarles el costo político de no concretar el debate, el cual siempre buscaron que 
se realizara, pero nunca encontraron en el PRI la intención de concretarlo. Roberto Rico Ruiz acusó a "Hidalgo nos une" 

(PRD-PAN) y a "Poder con Rumbo" (PT-Convergencia) del fracaso en el pretendido debate entre candidatos a la 

presidencia municipal de Pachuca. En conferencia de prensa, el.- priista relató los acontecimientos más importantes. Dijo 
que desde que hace una semana un grupo de organizaciones civiles hizo la propuesta al IEEH, y que por parte de su 

partido, se intentó llegar a un acuerdo, ayer a las  Desmentidos y reproches: Asimismo, desmintió al IEEH, que el martes 
pasado dio a conocer que no había recibido respuesta de la alianza encabezada por el tricolor para la realización del 

debate, pues ayer mostró un documento con acuse de recibido del órgano electoral, en el que aceptaba que el candidato 

Eleazar García participara en el ejercicio democrático. Roberto Rico dijo que fue la coalición "Juntos por Hidalgo" la que 
planteó las reglas del debate, mismas que, según él, fueron aceptadas por la alianza "Hidalgo nos une". Comentó que la 

coalición "Poder con Rumbo" no hizo ninguna manifestación al respecto. Añadió que cuando se puso sobre la mesa que 
se incluyera a los candidatos de Mineral de la Reforma, se vino abajo su realización porque "Hidalgo nos une" no quiso 

que su candidato Luis Baños confrontara planes y programas con Filiberto Hernández. No fueron notificados: Por su 

parte, Ricardo Gómez, representante de la alianza PAN-PRD, argumentó que el IEEH no había notificado a los dirigentes 
de la coalición "Hidalgo nos une" sobre la propuesta de que también hubiera un debate entre aspirantes a la presidencia 

municipal de Mineral de la Reforma, el priista Filiberto Hernández y el panista Luis Baños. Sin embargo, funcionarios del 
IEEH lo desmintieron al afirmar que la propuesta de los priístas fue recibida en el Comité Directivo Estatal del PAN, 

domicilio oficial de la coalición "Hidalgo nos une". A pesar de que fue propuesto por "Hidalgo nos une" desde el primer 
día de campaña, el PR!, a unas horas de finalizar actividades proselitistas, aceptó el encuentro con la condición de invitar 

también a los candidatos de Mineral de la Reforma, lo cual no fue bien visto panistas y perredistas.  Oposición lanza reto: 

Sin embargo, el perredista Marco Antonio Rico lanzó el reto al PRI para que reuniera a su candidato de Pachuca y Mineral 
de la Reforma, Eleazar García y Filiberto Hernández, respectivamente, antes de la media noche de ayer para de-batir de 

última hora con Gloria Romero y Luis Baños, respectivamente. Hasta el cierre de esta edición, no había acuerdos entre 
partidos políticos por lo que de nueva cuenta el debate en una elección crucial para Hidalgo quedaba para mejor tiempo. 

Marco Antonio Rico recalcó que el candidato priista Eleazar García nunca tuvo el valor de tomar la decisión, siempre pasó 

la responsabilidad a la dirigencia estatal de su partido. "Hasta hoy, el debate ha sido con el PR!, no con su candidato". 
Durante la reunión celebra-da ayer en la mañana entre re-presentantes de las coaliciones ante el Instituto Estatal 

Electoral de Hidalgo (IEEH), los priistas informaron que su as-pirante acudiría al encuentro siempre y cuando fuera de 
formato metropolitano. (Miguel Ángel Carrasco, página 07). 
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P A R T I D O S      P O L Í T I C O S  

Plaza Juárez-PRI busco debate hasta el día de ayer:―No hubo intención por parte de la coalición Hidalgo nos Une 

de construir el debate‖, señaló Roberto Rico Ruiz, representante de la coalición Juntos por Hidalgo ante el Instituto 

Estatal Electoral. Manifestó que hasta ayer, último día de campaña, se hizo el intento de lograr el debate entre los 
candidatos de Pachuca y Mineral de la Reforma; sin embargo, no se logró ante la negativa de Hidalgo nos Une. 

Mostrando los oficios, con sus respectivos acuses de recibido, señaló que fue el 22 de junio cuando el Instituto Estatal 
Electoral les remitió el oficio donde las organizaciones civiles invitan al debate; las coaliciones Hidalgo nos Une  (PRD y 

PAN) y Poder con Rumbo (PT y Convergencia) respondieron el 24 y 23 de de junio, respectivamente, proponiendo un 
formato, mas no las reglas. Fue el 25 de junio cuando el PRI envió un oficio al IEEH señalando que aceptaban el debate, 

con la propuesta de un enfoque metropolitano que implicaba la invitación a los candidatos no sólo de Pachuca, sino de 

Mineral de la Reforma; oficio que, dijo Rico Ruiz, no fue contestado por ninguna de las dos coaliciones, hasta el 27 que 
contestó Hidalgo nos Une. Ante esta aceptación por parte de ambas coaliciones, se acordó el día de ayer una reunión con 

los representantes de las dos coaliciones ante el IEEH. A decir de Roberto Rico, el representante de Hidalgo nos Une 
negó haber recibido la propuesta del PRI –mostró el acuse de recibido-, esto aunado a que se negaron a que participara 

el candidato de Mineral de la Reforma, Luis Baños, por lo que, señaló, no hubo condiciones ni disposición. En conferencia 

de prensa, negó que el Instituto Estatal Electoral no haya tenido alguna disposición de lograr el debate, prueba de ello, 
dijo, son los oficios recibidos. (Nadia Mejía, Pág. 3 A) 

El Independiente-Síndico Maribel Rojas usa recursos públicos para apoyar a Núñez: PAN: A unos días de las 
elecciones, la síndico procurador hacendario de Tiza-yuca Maribel Rojas Medrano hace uso de recursos públicos para 

favorecer la campaña del candidato priista Juan Núñez, sostuvo Acción Nacional con base en una grabación que obra en 

poder de Comité Directivo Estatal (CDE). Desde el viernes pasado, en conferencia de prensa los diputados lo-cales del 
PAN Yolanda Tellería Beltrán y Damián Sosa Castelán acusaron a la síndico procuradora de Tizayuca de realizar pagos a 

una persona para apoyar al candidato priista. En comunicado, el PAN hace una precisión en el nombre del síndico que 
desvía recursos, a la cual identifica como Maribel Rojas Medrano, puesto que por error hizo alusión al síndico procurador 

de Tepeji del Río Zaida Mancilla Flores, que nada tuvo que ver. El audio expuesto puso en evidencia la negociación que 

sostenía la servidora pública Maribel Rojas con un hombre por el "supuesto pago" de servicios para transportar gente a 
mítines del candidato del PRI en Acción Nacional condenamos este tipo de actitudes que *lastiman a los ciudadanos y 

deja claro que se harán públicos todos los actos de corrupción que se hagan en perjuicio de los habitantes de Hidalgo. 
(Redacción, Pág. 3)  

El Independiente-PAN, con probabilidad de triunfo en 53 municipios: Carabantes: De acuerdo con análisis y 

sondeos, el Partido Acción Nacio-nal (PAN) tiene la posibilidad de lograr el triunfo en al menos 24 municipios de manera 
independiente y 29 donde encabezan la alianza, aseguró el representan-te ante el Instituto Estatal Electoral del 

albiceleste Antonio Carabantes. "Solo le pido a Dios y a la madre naturaleza que permita un domingo soleado para que la 
gente salga a votar. Porque pudimos hacer muchas cosas y convencer a la gente, pero si el día está lluvioso, se 

complica." Además dijo que espera que los partidos políticos sean respetuosos de los competidores porque se han dado 

casos de agresiones de policías a promotores de votos, "el poder del estado atacando a quienes buscan el voto 
legalmente. Interceptarán camiones de material que compren votos:Lo que está generando que en la Sierra y Huasteca 

las comunidad del se empiecen a blindar para no dejar pasar camiones o vehículos que lleven material para construcción 
o cualquier otro material que pueda ayudar a comprar el voto. "Vemos que en la Sierra Gorda y Huasteca la gente ya 

está poniendo lo que llaman tapones o retenes, fronteras, para evitar que entre material para construcción que sirve para 

coartar el voto. Son cercos eminentemente ciudadanos." Agregó que han pedido a su militancia no utilizar esas 
herramientas u objetos para evitar enfrentamientos, sobre todo con policías municipales o estatales. Por otro lado, 

comentó que este miércoles "están en revisión los paquetes electorales para ser turnados a los funcionarios de casilla y 
este jueves, viernes y sábado iniciará la distribución de documentación y paquetes electorales a las 3 mil 445 casillas. Los 

encargados de recibir el material electoral serán los funcionarios de casilla responsables. Inicia veda electoral: Por último 
aseguró que este jueves ya inicia el tiempo de veda para hablar de invitar, a ejercer el voto a favor de algún candidato, 

pero esto sólo concierne a medios impresos, radio y televisión. (Miguel Ángel Carrasco, Pág. 7)   

El Independiente-Perredistas interceptan camión de despensas en Huejulta: El último día de campaña 
proselitista no estuvo libre de confrontaciones, luego que militantes del PRD retuvieron en Huejutla un carro que 

transportaba despensas, al acusar que serían utilizadas por priistas para comprar el voto a favor de su candidato Said 

Fayad. Pedro Porras, presidente estatal del sol azteca, informó del zafarrancho entre perredistas y priistas ocurrido la 
madrugada de ayer. El camión fue entre-gado a la subsecretaría de gobierno, luego que los tricolores retuvieron una 

camioneta pro-piedad de directivos del PRD en el municipio.  ―Todos "a las vivas" Además, en Huazalingo militantes de 



SÍNTESIS INFORMATIVA                                                        
 
 

7 de 31 

COMUNICACIÓN SOCIAL  
77  

 

PRI y PRD estuvieron a punto de enfrentarse de nueva cuenta, debido a que ambos bandos cuidaban durante la 

madrugada del miércoles cualquier indicio de compra de voto. Pedro Porras acusó que el secretario de Gobierno 

Fernando Moctezuma ha ignorado las peticiones de la alianza para enfriar el clima electoral en estos municipios, donde 
los perredistas "no van a dejarse". Secretaría impide que polis voten: La Secretaría de Seguridad Pública de Hidalgo 

impide que policías acudan a las urnas para emitir su voto, al asignarles tareas en otros municipios, acusó la candidata de 
la alianza "Hidalgo nos une" Gloria Romero. Por tanto, en su última rueda de prensa antes de finalizar campaña, la 

aspirante a la presidencia municipal de Pachuca pidió al Instituto Estatal Electoral de Hidalgo (IEEH) garantizar que la 

ciudadanía acuda a las urnas el próximo 3 de julio. Inclusive, la secretaría de Seguridad no ha regresado las dos 
camionetas de los brigadistas de la alianza "Hidalgo nos une" que fueron detenidos en Mineral de la Reforma cuando 

repartían panfletos y fueron acusados de delito electoral por el PRI. La retención es para comprobar que no cuenten con 
reporte de robo, a pesar de que los aliancistas tienen documentos del proveedor que avalan su pertenencia. 

"Seguramente los autos serán devueltos cuan-do termine la campaña", informó el dirigente panista Gonzalo Trejo 
Amador. (Víctor Valera, página 06). 

El Independiente- Despidió a dos empleados alcalde de Molango por no alinearse al PRI: A unos días del 

proceso electoral para renovar 84 ayuntamientos, dos burócratas de Molango fueron despedidos por el alcalde José Luis 
Espinoza Silva por no integrarse a la campaña proselitista del candidato del PR!. Otros dos están a punto de ser 

despedidos por desobedecer la orden del presidente municipal de promover el voto a favor de Ricardo Velasco González, 

candidato. Los afectados interpondrán en próximas horas denuncia por delitos electorales contra el edil y otros 
funcionarios de la presidencia municipal, además de iniciar demandas laborales contra el ayuntamiento de Molango. De 

acuerdo con el expediente que el viernes será integrado a la denuncia, Verónica Nájera Velasco, de 35 años de edad, fue 
despedida hace algunos días de su cargo de policía municipal, que desempeñaba desde el 16 de enero de 2009, por no 

integrarse a la campaña del abanderado priista. Según Nájera, el pasado 3 de junio presentó al alcalde una solicitud de 
cambio de área, pues es madre de dos menores y el más pequeño tiene una discapacidad denominada "focomenia", por 

lo que tiene que llevarlo constantemente a estudios médicos. Una copia de la solicitud fue entregada al oficial mayor de 

la presidencia de Molango Eloy Bautista Agustín, así como al secretario general municipal Abraham Valdez. Bautista le 
dijo que mientras se hacía el cambio de adscripción, "me fuera a mi casa y me incorporara a la campaña del ingeniero 

Ricardo Velasco González, candidato del PRI a la presidencia municipal de Molango, a lo que le dije que si era obligación 
acudir a acompañar a tal candidato y me contestó que si quería mi cambio de adscripción tenía que hacer lo que él me 

decía; que era indicación del presidente municipal, porque el suyo es un gobierno priista y yo trabajaba en ese 

ayuntamiento". Días después. el 24 de junio el contador del ayuntamiento Gustavo Hernández Godoy se encontró en la 
calle a Verónica Nájera y la despide, tras recriminarle apoyar no al candidato del PR!, sino al de la coalición "Hidalgo nos 

une". "Ahora sí ya vas a estar bien, al fin que andas apoyando a Gabriel Hernández Valdez, quien es candidato de la 
coalición "Hidalgo nos une", pero ya ni te presentes a la presidencia municipal, porque ya se te dio de baja por no apoyar 

al candidato del PR! como te lo indicó el oficial mayor". Fueron las palabras textuales del funcionario. Al entrevistarse con 

el edil para saber por qué se le había despedido, José Luis Espinosa le ofreció mantenerla en la nómina si aceptaba 
integrarse a la campaña y de paso llevar a su familia. "Me dijo: mira, yo quiero ayudarte; sí te voy a reubicar, pero para 

eso necesito que hoy mismo investigues dónde va a andar el candidato del PR! Ricardo Velasco González, lo acompañes 
en su gira y te incorpores a ella, así como tus papás y tus hermanos; quiero a toda tu familia ahí, porque mira. el 24 de 

junio del 2011 el director de Seguridad Pública Andrés Castillo García me presentó tu baja, y la verdad si tú no te 
incorporas a la campaña de Ricardo Velasco González, que es el candidato al que yo apoyo y por ser el mío un gobierno 

priista toda la presidencia municipal debe apoyar, considérate despedida". Para comprobar el "apoyo" le exigió que el día 

de la votación sacara una fotografía a su boleta tachada en el logo del PR!, así como de su credencial de elector. "Y si te 
incorporas a la campaña de Ricardo Velasco y me demuestras que votaste por el PRI presentándome una fotografía de la 

boleta junto con una identificación tuya donde aparezca que tu voto se lo otorgaste al PRI, puedes elegir el área que tú 
gustes, porque voy a despedir a toda aquella gente que no vote por el candidato del PRI a la presidencia municipal", le 

advirtió el alcalde. Tras negarse. la mujer fue despedida sin ningún mira-miento y el alcalde ni siquiera le pagó la 

liquidación que por ley le correspondía. Un caso similar es el de Tito Acosta Reyes, de 55 años de edad, ex director del 
Sistema de Agua Potable y Alcantarillado y quien también fue despedido por la grave falta de ser fotografiado 

conversando con un simpatizante de la coalición opositora. Flavio Uribe, representante del PRD ante el Instituto Estatal 
Electoral advirtió que expondrá todas estas irregularidades cometidas por el alcalde de Molango e iniciará las acciones 

legales correspondientes, pues José Luis Espinoza ha incurrido en graves delitos electorales "que no vamos a permitir". 
(Ricardo Montoya, página 13). 
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El Independiente-Funcionarios hacen proselitismo y entrega descarada de despensas a favor del PRI: El 

Comité Ejecutivo Municipal del Partido de la Revolución Democrática (PRD) lamentó la participación de funcionarios 

estatales en eventos político-electorales del Partido Revolucionario Institucional y la descarada entrega de despensas 
para coaccionar el voto que se realizó en la zona centro de esta ciudad. La dirigencia municipal, que encabeza Adonay 

del Ángel Huertas, expresó que tienen como muestra videos y fotografías en los que documentan que el director de 
Gobernación Reyes Flores Nolasco y el coordinador regional del Instituto Estatal del Transporte (IET) Juan Fernández 

Rojas acudieron al evento político de cierre de campaña en horas de trabajo. Advirtió que no sería extraño que varios 

funcionarios estén haciendo proselitismo político a favor de la causa priista. "Cerca del centro histórico, en las oficinas de 
una organización campesina filial al PRI había personas entregando despensas con productos básicos". Algunos de ellos, 

como lo muestran las fotografías, fueron identificados como militantes priistas, sobre todo que lo hacían en las oficinas 
de la URECHH. E l equipo de campaña señalo que ya prepara querella legal contra quienes violenten la ley electoral y que 

traten de enrarecer el proceso contaminándolo con entregas de dadivas para condicionar el voto para un partido político. 

La ley de servidores públicos también restringe a los funcionarios de cualquier nivel de gobierno involucrarse en 
actividades proselitistas a favor de cualquier candidato o peor el asunto si es en horas de trabajo, debido a que el sueldo 

que perciben es a través de recurso públicos. (Salomón Hernández, página 11) 

Hidalgo nos Une tendrá 6 mil representantes de casilla al cuidado de las elecciones: Un ejército electoral de 6 

mil representantes de casilla alistan la alianza ―Hidalgo nos Une‖ previo a los comicios de alcaldes, quienes tienen la 

misión de detectar cualquier compra de voto e irregularidad en la contienda dominical a desarrollarse en los 84 
municipios. La coalición de panistas y perredistas registro representantes en 2 mil 200 casillas. (Víctor Valera, página 

07)  

Milenio-Eleazar recorre calles en final de campaña: El candidato a la presidencia municipal de Pachuca por la 
coalición ―Juntos por Hidalgo‖, Eleazar García Sánchez realizó el cierre de su campaña entre la gente de la capital de 

estado. El simpatizante del Partido Revolucionario Institucional (PRI) descendió de su camioneta y se acercó a la 
ventanilla de los coches que circulaban por calles del Centro, zonas Norte y Sur de la capital hidalguense. Por la tarde, 

encabezó un brigadeo en Plaza Juárez en donde algunas personas que caminaban se tomaron fotos y otros más le 
entregaron propuestas. En la recta final de su campaña, no se contempló realizar algún tipo de evento en una plaza 

pública. Las razones son: porque un cierre de esas dimensiones significa un gran gasto irrecuperable y la segunda es por 

que l se considera un ciudadano más de la Bella Airosa. Eleazar García señaló que a pocos días de que la sociedad decida 
el futuro para Pachuca, está satisfecho por la respuesta de la ciudadanía; el simpatizante tricolor indicó que en estas 

elecciones la sociedad saldrá a votar. García Sánchez indicó estar seguro que las cifras de abstencionismo disminuirán 
radicalmente este tres de julio. El priista enfatizó que la manera de que la capital del estado crezca es con buenos 

gobernantes y la elección depende de todos los habitantes. El aspirante a Pachuca expresó estar agradecido con toda la 

población que lo aceptó en sus casas y se dio tiempo de escuchar sus propuestas. Eleazar García confía en que el 
próximo domingo la gente lo contrate para estar al frente de la Bella Airosa. De manera amena, el miembro de la 

coalición Juntos por Hidalgo, se acercó para convivir y transmitir su mensaje de campaña con los brigadistas que en su 
mayoría son jóvenes que se sumaron al proyecto desde que inició está contienda electoral. Sin importar que casi todo el 

día, el clima no favoreciera, Eleazar García aprovecho sus últimas 24 horas de campaña para recorrer las calles de 

Pachuca para saludar a las personas y exhortarlos a que asistan a las urnas este domingo. Por último, el simpatizante del 
PRI indicó que a pesar de que no ha llevado una vida política, sabe que como todos tiene esposa además de un hijo en 

este municipio y que siempre buscará que su familia viva en una ciudad ejemplar. (Cristopher Rogel Blanquet, pág. 
10) 

Milenio-Romero concluye campaña con brigadas en el Centro Histórico: Sin eventos masivos y con brigadas de 

información a la ciudadanía, la candidata a la presidencia municipal de Pachuca por la alianza Hidalgo Nos Une, Gloria 
Romero León concluyó sus actos de campaña de cara a los comicios del 3 de julio. En su último día de eventos 

proselitistas, la aspirante por los partidos de la Revolución Democrática y Acción Nacional a la alcaldía capitalina, realizó 
sus recorridos cotidianos, además culminó con la pinta de bardas en las colonias populares de Pachuca. La diputada del 

PAN con licencia, tendrá la oportunidad de ganar en las urnas el próximo domingo 3 de julio, como lo hiciera José 

Antonio Tellería Beltrán, quien ha sido el único panista que gobernó la capital del estado en la administración 2000-2003. 
Durante 30 días, los candidatos a la presidencia municipal de Pachuca, realizaron actos de campaña por las calles, se 

registraron choques entre la militancia, agresiones y guerra sucia, sin embargo la verdadera competencia electoral se 
registrará el siguiente domingo cuando los ciudadanos salgan a votar a las urnas. (Misael Zavala, pág. 10) 
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Milenio-PRI culpa a la oposición por no realizar el debate en Pachuca: El representante de la coalición Juntos 
por Hidalgo (PRI-Panal-PVEM) ante el Instituto Estatal Electoral (IEE), Roberto Rico Ruiz, culpó a la alianza Hidalgo Nos 

Une de no haber generado las condiciones para llevar a cabo el debate entre los candidatos a la alcaldía de Pachuca. En 
conferencia de prensa, el priista respondió a las acusaciones que la aspirante de ―Hidalgo Nos Une‖ (PAN-PRD) Gloria 

Romero León, hiciera el martes, en las que señaló el tricolor de rehuir al debate y afirmó que el representante de la 
alianza PRD-PAN ante el IEE no contestó a la última propuesta en la que el PRI pedía la inclusión de los aspirantes de 

Mineral de la Reforma en el encuentro de ideas. A pesar de que, el consejero presidente del IEE, Daniel Jiménez 

Rojo, aseguró el martes por la tarde que la alianza ―Juntos por Hidalgo‖ era la única de las tres coaliciones 
contendientes que no había respondido la invitación al debate, por lo que ―no había condiciones‖ para realizarlo, Rico 

Ruiz dijo lo contrario, mostró copias de documentos donde supuestamente se había dado respuesta a la invitación desde 
la semana pasada. Aseguró que Ricardo Gómez, representante de ―Hidalgo Nos Une‖ ante el organismo electoral, de 

haber descartado la posibilidad de realizar el debate incluyendo a su aspirante en Mineral de la Reforma y de no haber 

dado respuesta al último documento emitido por ―Juntos por Hidalgo‖, en el que proponía un formato y pedía el 
desarrollo de un esquema metropolitano.  Negó que el PRI haya dado ―largas‖ a la petición del debate para agotar los 

tiempos de campaña. Ante este panorama, Rico Ruiz descartó que se hiciera un debate de última hora. En respuesta a 
las afirmaciones de Roberto Rico, a través de su cuenta de Twitter, Gloria Romero negó que el debate no se haya 

realizado por culpa de ―Hidalgo Nos Une‖ y lanzó un último reto a su contendiente: ―Otra más de sus mentiras @rricoruiz, 
nosotros siempre hemos estado dispuestos al #debate. @eleazarpachuca, como quieras y cuando quieras‖. (Gustavo 

Godínez, pág. 10) 

Milenio-Sarabia llama a la unidad perredista en Tezontepec: ―El PRD gobernará de nueva cuenta a Tezontepec de 
Aldama, y el candidato Primo Sarabia Cruz, será el nuevo presidente municipal que buscará mejores oportunidades para 

todos los sectores de la población‖, fue la frase con la que líderes de izquierda y militantes cerraron la campaña del 

aspirante a edil. Acompañado de Pedro Porras Pérez, dirigente estatal del sol azteca, Sarabia Cruz agradeció a todos el 
haber participado con él en los recorridos por colonias y comunidades de la demarcación. En la plaza principal del 

municipio, se reunieron jóvenes, niños y adultos, así como familias de la región quienes convivieron y pudieron platicar 
sobre las principales problemáticas del ayuntamiento en cuanto a los servicios que se ofrecen y las oportunidades que 

existen para sus habitantes. Asimismo, se hizo un llamado a la unidad perredista para comenzar la construcción de un 
proyecto firme, que de la cara por los ciudadanos, desde la presidencia municipal. Jorge Aguilera Campa, asistente y 

parte de los eventos perredistas en la zona, instó a los diferentes institutos políticos que participan este fin de semana en 

los comicios a que respeten los resultados que arroje la contienda. Lo anterior fue declarado durante el cierre de 
campaña del representante amarillo, por lo que sus adeptos vislumbraron un triunfo irreversible para su instituto, por 

medio de Primo Sarabia, a quien la militancia calificó como una persona con visión de rumbo. Con base al apoyo que 
Sarabia Cruz recibió de la ciudadanía en el marco de su campaña proselitista, dijo que están dadas las condiciones para 

que el PRD vuelva a ser gobierno en esta demarcación. Más aún porque asegura que Tezontepec de Aldama, es bastión 

perredista a nivel estatal de ahí el que durante las campañas redoblaron los esfuerzos para posicionar la imagen de 
Sarabia Cruz, cuyos resultados, añade, ―nos adelantan un triunfo irreversible‖.  Señaló que el PRD y Primo Sarabia 

constituyen la mejor opción política para las elecciones de este fin de semana, tomando en consideración el proyecto 
sustentable y visionario. Aguilera Campa, avaló la campaña de respeto que realizaron los diferentes institutos políticos y 

candidatos, lo cual permitió, dijo garantizar una campaña libre de ataques y descalificaciones. Ello a pesar de los 

pasquines que circularon contra varios actores políticos, mismo que dijo no fueron de mayor impacto para los electores, 
sabiendo el tipo de actos de que se trata. Primo Sarabia es la mejor opción electoral lo mismo que nuestro partido el de 

la Revolución Democrática, cuyos resultados de cuando hemos sido gobierno (en Tezontepec de Aldama) están a la vista 
y hablan por sí solos‖, declaró, Jorge Aguilera. (R. Salanueva, pág. 11) 

 Milenio-Sol Azteca cierra filas en Tula de Allende: Durante la clausura de los trabajos proselitistas del candidato 

del PRD, Abraham Mendoza Centeno, en Tula, sus simpatizantes indicaron el aspirante representa la mejor opción 
electoral, por lo que invitaron a la población a defender el virtual triunfo del próximo 3 de julio. El cierre de campaña se 

realizó ayer por la tarde en la colonia San José, donde acudieron miles de simpatizantes de distintos puntos de la 
geografía tulense. En el marco de este acto masivo convocado para cerrar filas en torno a la propuesta perredista de 

gobierno, los correligionarios de Abraham Mendoza, dijeron estar convencidos del proyecto que encabeza el candidato 

del PRD. Defendieron su posición al señalar que el PRD en estas elecciones representa la mejor opción electoral, 
comparado con las demás fuerzas políticas. Ya que el proyecto de Abraham Mendoza, contiene muchos elementos que 

están encaminados a rescatar a Tula del atraso social, señalaron. Uno de los puntos prioritario del proyecto de Mendoza 
Centeno, señaló Francisco Villeda Baca, militante del sol azteca, ―es la propuesta de crear fuente de trabajo, que aquí (en 

Tula) está muy escaso y para que para que la gente no emigre al extranjero, yo soy uno de ellos‖. Asimismo, habló de 
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becas para estudiantes, despensa para las personas adultas y a todas las familias de escasos recursos económicos, obras 

de impacto, son algunas de las necesidades que existen en nuestro municipio explicó.  (Ramsés Salanueva, pág. 11) 

Milenio-El PRD augura triunfo en Atotonilco de Tula: La coalición Hidalgo Nos Une en Atotonilco de Tula, auguró el 

triunfo de su candidato a la presidencia local, Edgar Reyes Martínez, durante su cierre de campaña. Con base a los 
resultados de la encuesta levantada por la consultora Estrategia y Planeación Política AC, la cual le otorga una ligera 

ventaja de 5 puntos porcentuales al abanderado coaligado, la diferencia es irreversible, indicaron. Dicha encuentra fue 

aplicada los días 26 y 27 del mes en curso a un total de 900 ciudadanos de los cuatro puntos de mayor afluencia de 
votantes como las comunidades de Progreso, Conejos, Vito y cabecera municipal. Efraín Pedraza Cruz, coordinador de 

campaña de la alianza Hidalgo nos Une, señaló que dicho ejercicio de opinión advierte un triunfo inobjetable para el 
candidato a la presidencia, el cual señaló que ―defenderán hasta las últimas consecuencias‖ Pues de acuerdo a los 

resultados de la encuesta la referida alianza obtuvo una ventaja del 24 porcentaje en la preferencia electoral, seguido del 
candidato Joaquín Tovar, del Partido Verde Ecologista de México (PVEM) con el 19 por ciento. Mientras que en tercer 

lugar según, Pedraza Cruz, se coloca Antonio Hurtado, del Revolucionario Institucional con un 13 por ciento de 

aceptación del electorado, seguido de Francisco H León, del Partido del Trabajo (PT). (R. Salanueva, pág. 11) 

Milenio-Osorio respalda al candidato en Apan: Acompañado del ex gobernador Miguel Ángel Osorio Chong, el 

candidato priista al municipio de Apan, Fernando Hernández Durán, realizó su cierre de campaña, ante más de mil 

personas que se reunieron en la plaza central. En compañía de su suplente, Guadalupe Flores Ramírez, su planilla y su 
esposa, Hortensia Olvera, el aspirante convivió con los asistentes tras una intensa campaña en donde visitó las 

comunidades Voladores, Acopinalco, Tezoyo, Chimalpa y Lázaro Cárdenas, así como las principales colonias de la 
cabecera municipal. En su mensaje, el actual delegado del CEN del PRI en el Estado de México, Miguel Osorio, llamó a los 

tricolores a mantenerse unidos y confiar en el trabajo que se ha realizado en los gobiernos de todos los municipios del 
estado. Fernando Hernández agradeció a los sectores que se fueron sumando a su campaña como la Unión Nacional de 

Trabajadores Agrícolas (UNTA) y varios núcleos ejidales. ―Este sector me preocupa, sé que el tiempo de lluvias retrasó 

muchas actividades ganaderas, campesinas y agrícolas, siendo éstas muy importantes para la economía de nuestro 
municipio, por eso les pido que trabajemos juntos para sacar esto adelante‖, dijo el aspirante priista. Comentó sobre sus 

orígenes y el orgullo que siente cuando lo llaman el candidato del pueblo, ―ustedes saben que yo vengo del surco, como 
muchos he trabajado la tierra y no me importa desgastar la suela de los zapatos trabajando, porque lo he hecho y lo 

seguiré haciendo por mi Apan‖, expresó, al tiempo, la UNTA recalcó la confianza que tiene en el aspirante tricolor a la 

alcaldía. En Actopan, punto a donde también se esperaba a Osorio Chong, se dieron cita el delegado nacional del PRI en 
Hidalgo, Efraín Arista, así como invitados especiales para el cierre de campaña de Gregorio Hernández. Más de dos mil 

personas asistieron al cierre de campaña del candidato priísta a la alcaldía de Actopan, Gregorio Hernández Serrano. 
Reunidos en el campo de futbol Los Frailes, los adeptos de Goyo Hernández se dieron cita provenientes de todas las 

comunidades del municipio, y así mismo asistieron vecinos de la cabecera municipal. Durante su mensaje recalcó su 
compromiso con las causas sociales. (Redacción, pág. 12) 

Milenio-Panistas renuncian en Tizayuca: Por diferencias con la dirigencia municipal de Acción Nacional y la falta de 

inclusión de algunos miembros en las actividades proselitistas, sumado al mal manejo de la campaña electoral que 
concluyó ayer, 22 panistas de Tizayuca anunciaron su renuncia al partido de manera irrevocable y exigieron la destitución 

del presidente de la junta local, Éric Ortega Escolano. Los inconformes tomaron esta decisión tras turnar un documento al 

presidente y secretaria general del Comité Ejecutivo Nacional (CEN) del PAN, Gustavo Madero Muñoz y Cecilia Romero 
Castillo, así como al dirigente en Hidalgo, de este partido, Gonzalo Trejo Amador, en el cual argumentan que llegaron a 

esa determinación, al no recibir respuestas oportunas a sus demandas. Los ex militantes del partido albiazul, denunciaron 
manipuleos en la integración de la planilla que contenderá el 3 de julio, por parte del regidor y presidente de la 

delegación panista en Tizayuca, Éric Ortega Escolano. ―Denunciamos hechos deshonestos y vergonzosos que ocurrieron y 

están por ocurrir en Tizayuca, encaminados por Éric Ortega Escolano, quien es respaldado por el líder estatal panista, 
Gonzalo Trejo Amador‖, acusó José Vera, ex secretario general del Comité Directivo Municipal del PAN en Tizayuca. El 

también ex secretario de Capacitación de la junta partidista dijo que resolvió renunciar a su militancia de más 12 años, 
debido a que encontró ―oídos sordos, mucho silencio y falta de comunicación‖, entre los dirigentes y correligionarios de 

Acción Nacional. Vera, quien además fungió como capacitador nacional y estatal, sostuvo que otros 21 afiliados se 
sumaron a la dimisión de Acción Nacional, al observar que Ortega Escolano apoyó la llegada del actual síndico y regidora 

panistas, Álvaro Rodríguez Cerón y Alejandra Aguilar Galindo, pese a que no simpatizaban con ese partido. Acusó que 

Ortega sólo busca su bienestar y actúa como juez y parte.  (Radamés Salanueva, pág. 12) 
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Criterio- Oposición, culpable por falta de debate: El Partido Revolucionario Institucional (PRI) acusó que los 

representantes de las coaliciones Hidalgo nos Une y Poder con Rumbo son los responsables de que el debate entre los 

aspirantes a las alcaldías de Pachuca y Mineral de la Reforma no pudiera concretarse. Luego de presentar, en rueda de 
prensa, una serie de documentos en donde fundamenta la supuesta irresponsabilidad, Roberto Rico, representante de la 

alianza Juntos por Hidalgo ante el Instituto Estatal Electoral, lamentó que este ejercicio propuesto por grupos de la 
sociedad civil haya fracasado. Durante los últimos cuatro días fue cuando se desarrolló la trama en torno al debate, una 

vez que el PRI y su candidato por Pachuca aceptaron participar, pero siempre bajo la condición de que se hiciera de 

carácter metropolitano, incluyendo a los candidatos de Mineral de la Reforma, situación no aceptada por la oposición. 
Además, advirtió el representante partidista, hubo pretextos de la alianza Hidalgo nos Une, al asegurar que no habían 

sido notificados por el órgano electoral, situación que dijo desmentir con una copia de que el documento fue recibido en 
las oficinas del PAN en tiempo y forma. Para Rico Ruiz, el hecho de que Ricardo Gómez, representante de Hidalgo nos 

Une, no aceptara de manera tácita la inclusión de Mineral de la Reforma en el debate, fue el principal obstáculo que por 

cuestión de tiempo ya no fue posible salvar. También consideró que hubo una utilización mediática del debate, puesto 
que se hablaba de que no había aceptado el PRI, pero seguía en la mesa de negociaciones. (Jorge Martínez, pág. 09) 

El Reloj-Oposición, responsable del fallido debate: El representante de la coalición Juntos por Hidalgo ante el 
Instituto Estatal Electoral (IEE), Roberto Rico Ruiz, acusó a la alianza Hidalgo nos une como la causante de que no se 

realizara el debate entre los candidatos de ambas coaliciones a la alcaldía de Pachuca. De acuerdo con Rico Ruiz, el PRI 

generó las condiciones para el intercambio de ideas además de los oficios correspondientes ante el IEE. Expresó que fue 
la coalición Hidalgo nos une quien no contestó mediante oficio el aceptar el debate sino hasta ayer a última hora. Sin 

embargo, comentó que la alianza opositora, luego de dos reuniones ayer por la mañana, se rehusó a realizar un debate 
metropolitano al no incluir a su candidato de Mineral de la Reforma. Rico Ruiz aseguró que fue la oposición quien no llegó 

a un acuerdo para que se realizara el debate. En conferencia de prensa, dio a conocer dos audios telefónicos en donde el 

representante de Hidalgo nos une ante el IEE, Ricardo Gómez Moreno, se negó, primero, a incluir al candidato de Mineral 
del a Reforma al debate metropolitano y después señaló que no había recibido el oficio de aceptación de la coalición 

Juntos por Hidalgo. Afirmó que no hubo de parte del PAN y el PRD la intensión ni el ánimo para el intercambio de ideas 
entre candidatos. Por último, desmintió que el IEE no haya generado las condiciones para el debate como lo señaló la 

oposición a través de los medios. (Alejandro Reyes, pág.2)  

Síntesis- Concluye la temporada proselitista: De manera discreta las alianzas  ―Hidalgo nos Une‖ (PAN-PRD), 
―Juntos por Hidalgo‖ (PRI, PVEM, PANAL) y ―Poder con Rumbo‖ (PT-Convergencia) cerraron ayer, en Pachuca, sus 

actividades de proselitismo sin que ninguna de las coaliciones organizara movilizaciones de grupos partidistas que 
refrendaran su apoyo a determinada candidatura. ―Decidimos no hacer eventos masivos, pero en cambio como estrategia 

se quiso aprovechar hasta los últimos minutos para estar con la gente‖, Eleazar García. ―Yo siempre he dicho que se 

gasta demasiado dinero y por eso hemos decidido no hacer actos masivos‖, Gloria Romero. (Jaime Arenalde, pág. 
principal)  

Síntesis-Exhorta CCE Implementar normas viales: No más distribuidores viales ni más reglamentos; un programa 

ambicioso de bacheo, de reparación de aceras, de nomenclatura, y que se apliquen realmente los reglamentos 
municipales existentes especialmente el de transito, abatiendo así la impunidad, pidieron empresarios a Gloria Romero de 

Tellería. Los puentes y distribuidores viales son muy llamativos, espectaculares, pero en la avenida Madero existen cuatro 
números 101, las aceras en el centro de la ciudad resultan hasta peligrosas, las pocas áreas verdes están semi-

abandonadas, los semáforos sucios, los mercados públicos en desastrosas condiciones, y el centro de la ciudad luce sucio 
y languidece. En general, plantearon los empresarios a la abanderada de la alianza PAN-PRD, el equipamiento urbano de 

Pachuca requiere de urgente mantenimiento. Romero León se reunió la tarde del martes con los empresarios afiliados al 

Consejo Coordinador Empresarial de Hidalgo (CCEH); le dio la bienvenida la presidenta del mismo, Rosa María Juárez 
Rojas. (Dolores Michel, pág.7) 

La Crónica de Hoy-Impide la falta de condiciones debate en Pachuca, dice Rico: La falta de condiciones y 

acuerdos entre los dirigentes del PRI, PAN, PRD y PT impidieron concretar el debate entre los candidatos a las 
presidencias municipales de Pachuca y Mineral de la Reforma. En conferencia de prensa, el representante de la coalición 

Juntos por Hidalgo, Roberto Rico, manifestó que la dirigencia priista presentó el formato del citado debate ante el 
Instituto Estatal Electoral de Hidalgo (IEEH). Aclaró que construyeron las reglas por parte de esta alianza para lograr el 

acuerdo, que fue una propuesta desde el inicio de la campaña por parte de los diversos institutos político y sobre todo 
del dirigente estatal del PRI Omar Fayad Meneses. Roberto Rico sostuvo que el órgano electoral fue la parte 

intermediaria para desarrollar el encuentro entre los candidatos a los ayuntamientos y de esta forma presentaran sus 

proyectos de gobierno. Recordó que en los últimos días fueron realizadas dos reuniones entre los representantes de los 
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partidos políticos para de esta forma definir las reglas del encuentro. El organismo electoral recibió y entregó los 

documentos, para realizar, de acuerdo a las peticiones de organizaciones civiles y de los propios partidos, dicho evento. 

El representante de Juntos por Hidalgo declaró que el tema del debate fue del interés por parte de los priistas, quienes 
plantearon reglas claras y un formato que cubriera las expectativas. La propuesta de los tricolores era que los candidatos 

Eleazar García y Filiberto Hernández, Gloria Romero y Enrique Baños acudieran a un diálogo metropolitano, ya que son 
dos municipios que forman parte de este desarrollo. Indicó que el PRI nunca se opuso para establecer el debate, ya que 

sería una oportunidad para que los candidatos de las diversas fuerzas políticas plantearan sus plataformas políticas ante 

la sociedad hidalguense. Estimó que la sociedad será la que determine quiénes serán sus autoridades municipales a 
través del voto. (Alberto Quintana, Página 5) 

La Crónica de Hoy-Encabezaría Ordoñez al PAN en Hidalgo tras la renuncia de Trejo: Raimundo Ordóñez 
Meneses, actual secretario general del Partido Acción Nacional (PAN), confirmó que por estatutos del organismo político 

asumiría la dirigencia estatal albiazul, una vez que Gonzalo Trejo Amador formalice su renuncia al cargo. En días 

pasados, el líder del PAN en Hidalgo adelantó que en cuanto terminara el proceso electoral presentaría su renuncia, pues 
su intención es contender por la diputación federal del Distrito VI, que integra a Pachuca y Mineral de la Reforma. ―Tengo 

el interés de participar por la diputación federal de mayoría en Pachuca y Mineral de la Reforma, evidentemente tengo 
que cumplir este ciclo de elecciones, hasta el final‖, expuso. Para ser presidente del Comité Directivo Estatal, señalan los 

estatutos, se requiere militancia mínima de tres años, distinguirse por su lealtad a principios o programas del partido, 

además ser electo por mayoría de consejeros. En caso de que el líder pretenda una posición de elección popular, que 
implique su ausencia en la entidad, cesará en su función, salvo que el Consejo Estatal, por mayoría calificada de las tres 

quintas partes y mediante escrutinio secreto, determine lo contrario. Por su parte, el secretario general, Raimundo 
Ordóñez, corroboró que eventualmente fungiría como presidente, según dichos estatutos. ―Hasta ahora no se ha 

presentado una renuncia formal de Gonzalo Trejo, estaremos al pendiente y en su momento respaldaré tal resolución; 
conforme los estatutos yo estaría asumiendo el cargo‖. Explicó que luego de la dimisión de Trejo Amador, el Comité 

Directivo Estatal panista cuenta con 60 días para convocar a los consejeros albiazules y establecer un procedimiento de 

selección para renovar la dirigencia. El PAN estipula que el secretario general sustituirá al presidente en sus faltas 
temporales, que no podrán exceder de tres meses durante el período de su encargo, en caso de falta absoluta se 

mantendrá en la presidencia hasta que se renueve el comité. Al ser nombrado Ordóñez como cabeza del PAN interino, 
trascendió la posibilidad de que Guillermo Vargas Bárcenas, asuma el cargo de secretario general. (Rosa Gabriela 

Porter, Ultima Plana) 

INSTITUCIONES    ELECTORALES  

Milenio-Fepade manda a 41 agentes para que vigile los comicios: La Fiscalía Especializada para la Atención de 
los Delitos Electorales (FEPADE), en coordinación con la Subprocuraduría de Control Regional, Procedimientos Penales y 

Amparo (SCRPPA), la Delegación de la Procuraduría General de la República en Hidalgo y la Policía Federal Ministerial 
(PFM), realizará un despliegue de 41 funcionarios federales durante la jornada electoral del próximo 3 de julio. Como 

parte de esta estrategia, la FEPADE suscribió un programa de trabajo con el gobierno del estado, encaminado a 

fortalecer el buen desarrollo del proceso electoral en curso en Hidalgo. El despliegue comenzó desde el 28 de junio al 4 
de julio y tendrá como base las oficinas de la Procuraduría General de la República en el estado, en los municipios de 

Pachuca de Soto, Tulancingo de los Bravo, Tula de Allende y Huejutla. La Procuraduría General de la República pone a 
disposición de la ciudadanía el número telefónico gratuito FEPADETEL 01-800-8-33-72-33 para hacer del conocimiento de 

la autoridad cualquier conducta que pudiera constituir un delito electoral federal. Dichas líneas son atendidas por 
personal especializado en materia penal electoral. Asimismo, los correos electrónicos fepadenet@pgr.gob.mx y 

fiscalenlinea@pgr.gob.mx, el Sistema de Predenuncia de Delitos Electorales Federales (PREDEF), al que se puede acceder 

desde la página http://www.pgr.gob.mx/fepade/predef, mediante los cuales la ciudadanía puede denunciar vía internet 
aquellos hechos que considere constitutivos de un delito electoral. ―Con estas acciones la Procuraduría General de la 

República busca coadyuvar al buen desarrollo del proceso electoral de la entidad y atender con oportunidad las denuncias 
que se presenten antes, durante y después de la jornada electoral del próximo 3 de julio, cumpliendo así con el mandato 

legal de procurar justicia penal electoral de manera pronta y expedita‖, comunicó la dependencia federal. El martes 

pasado, en la Ciudad de México, la Procuraduría General de la República pronosticó que en los comicios que están por 
realizarse en 2011 y los federales de 2012 aumentarán 120 por ciento los delitos electorales. La Fiscalía Especializada 

para la Atención de Delitos Electorales (Fepade), basada en cifras de 2010, donde registró cerca de mil ilícitos, estimó 
que para los comicios de este año y las presidenciales habrá mayor incidencia delictiva. Mauricio Merino, investigador del 

Centro de Investigación y Docencia Económicas, indicó que las elecciones venideras ―estarán desafiadas por la 
delincuencia organizada‖. El especialista en temas políticos sostuvo que existe una gran posibilidad de que el crimen 

mailto:fepadenet@pgr.gob.mx
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http://www.pgr.gob.mx/fepade/predef


SÍNTESIS INFORMATIVA                                                        
 
 

13 de 31 

COMUNICACIÓN SOCIAL  
1133  

 

imponga candidatos influya en la votación, así como en la instalación de casillas y dijo que cabe la posibilidad de que 

inhiban a los ciudadanos para que salgan a votar el domingo. (Redacción, pág. 07) 

Criterio-No podrán sufragar 761 huastecos, señala el IFE: El pasado 15 de abril las oficinas del Instituto Federal 
Electoral (IFE), con sede en Huejutla de Reyes, concluyó la entrega de credenciales, quedando a nivel distrital 761 micas 

resguardadas, equivalente a la misma cantidad de ciudadanos que no podrán emitirán su voto el 3 de julio. El 

responsable del Registro Federal de Electores (RFE), Jorge Luís Huerta Monterrubio, manifestó que los documentos se 
encuentran resguardados directamente en la junta local en Pachuca, los cuales serán entregados días después de que 

concluya el proceso electoral en la capital de la entidad. Detalló que la mayoría de las credenciales de elector no son 
recogidas porque en muchos de los casos son de personas que trabajan en lugares lejanos a este distrito electoral y que 

a veces se les hace difícil venir por ellas, mientras que otros casos son por negligencia o falta de atención de los propios 
ciudadanos para obtener este documento. Sin embargo, las credenciales de elector que no fueron recogidas en tiempo y 

forma, así como lo establece el IFE, son votos perdidos para los candidatos a las alcaldías municipales correspondientes a 

la Huasteca, debido a que el requisito principal para sufragar es presentar ante las casillas electorales la credencial para 
votar con fotografía. (Rubén Juárez, pág. 14) 

El Reloj-Analizarán diputados los excesos del IFE: La Cámara de Diputados analizará las facultades del Instituto 

Federal Electoral (IFE) para modificar el reglamento de acceso de radio y televisión para determinar si se sobrepasó en 
sus facultades. Jorge Carlos Ramírez Marín, líder de este órgano parlamentario, dio a conocer que ya solicitó a la 

Dirección General de Asuntos Jurídicos analizar si el IFE rebasó sus atribuciones al cambiar el mencionado reglamento. 
"Estamos revisándolo, vamos a hacer un detenido análisis para ver cuáles son las facultades que tendríamos en un 

momento determinado para impugnar aquellas cosas que hayan sobrepasado las facultades que tiene el IFE y hayan 
significado una manera de hacer legislación, facultad que no tienen", resaltó el político yucateco. Ramírez Marín informó 

que una vez que se tenga el resultado del análisis que realice la Dirección de Asuntos Jurídicos, se enviará a la Junta de 

Coordinación Política, lo cual podría ocurrir en el transcurso de la próxima semana. Por separado, el coordinador del 
grupo parlamentario del PT, Pedro Vázquez González, manifestó que se debe revisar la resolución del IFE, ya que de 

encontrar elementos que rebasen las facultades de los consejeros, se impugnará la resolución. El diputado federal señaló 
que el Consejo General del IFE tiene que concentrarse en resolver los asuntos que no invadan las facultades de otros 

poderes, como los del Legislativo, ya que se podría estar limitando la actividad político-electoral En tanto, senadores y 

diputados de oposición en la Comisión Permanente afirmaron que está en riesgo la elección presidencial de 2012 con la 
decisión del ¡FE de recortar los tiempos a los medios electrónicos, para la emisión de spots de campañas electorales. 

Manlio Fabio Beltrones, presidente de la Comisión Permanente, pidió al IFE "medir muy bien el alcance de sus 
reglamentos, sobre todo, cuando no hay una ley que lo soporte: no puede haber reglamentos ilegales, siempre deben ir y 

girar alrededor de lo que se construyó como reglas del juego". El vocero del PRI, David Penchyna Grub, lamentó que el 
consejero presidente del IFE, Leonado Valdés, permita que se "legisle detrás de la puerta", fomente la "sobrepolitización" 

del órgano electoral ante su falta de acuerdos y no se esmera por alcanzar un proceso electoral tranquilo para el próximo 

ario. Fernando Castro Trenti, vicecoordinador del PRI en el Senado, afirmó que el IFE está sujeto a una serie de 
presiones gubernamentales que lo han orillado a tomar un conjunto de decisiones que lo desnaturalizan. (Yvonne 

Reyes, pág5, nacional)  

P L A N O        E S T A T A L  

Milenio-SSPH despliega mil 400 policías por elecciones: Un grupo de mil agentes de la Coordinación de Seguridad 

Estatal de Hidalgo, así como 400 de la Coordinación de Investigación participarán en el operativo de seguridad para las 

elecciones del próximo tres de julio, donde además se solicitó el apoyo de elementos de la Policía Federal por parte del 
gobernador Francisco Olvera Ruiz. De acuerdo con Damián Canales Mena, titular de la Secretaría de Seguridad Pública 

estatal, aunque en otros procesos no se han registrado incidentes mayores, se tiene previsto mantenerse en alerta 
durante el transcurso de la jornada dominical. Explicó que en la corporación se realizó un análisis sobre municipios que 

podrían representar un ―foco rojo‖ para el proceso electoral pero aseguró que hasta el momento no se han detectado 

regiones hostiles. ―Nosotros vamos a llevar el mismo esquema de seguridad que hemos llevado en otras ocasiones, va a 
estar acuartelada toda la policía estatal la de investigación, vamos a tener la coordinación con todas las policías 

municipales, vamos a cumplir con nuestra tarea que es operativa ya que no tenemos porque meternos en cuestiones de 
carácter político‖. Reiteró que el tema de seguridad pública es un tema que no debe politizarse. ―Quien quiera hacer el 

jueguito de la política en materia de seguridad comete un grave error quien quiera realizar ese tipo de tareas yo creo que 
hay otras aéreas de la vida civil dentro de los gobierno estatales, municipales y federales‖. El titular de la SSPH hizo 

hincapié en que la seguridad a los candidatos se debe justificar, ya que son 84 municipios donde por promedio existen 
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tres o cuatro candidatos, si nosotros nos dedicamos a darle protección a los 84 candidatos entonces le abrimos un 

boquete a la seguridad, ya que no le podemos poner un hombre sino varios ―estaríamos disponiendo de más de 600 

policías y no tenemos para ese tipo de tareas‖ Informó que se recibieron entre dos y tres solicitudes para brindar 
protección a candidatos pero no hubo un riesgo real o inminente por lo que o fueron aceptadas. Destacó que ninguna de 

las solicitudes para protección a candidatos aportó elementos suficientes o algún hecho o razón por la que se deba 
brindar protección al aspirante a alcalde. ―Hubo alguna solicitud, pero mientras esta no se justifiquen, tiene que haber un 

riesgo real y inminente, no se trata de hacer la solicitud y obtener la protección, necesitamos que nos digan por qué y si 

nos dicen que corre riesgo algún candidato nosotros estaríamos apoyando con protección‖ explicó. Canales Mena sostuvo 
que el mantener acuartelada a la policía responde al hecho de no caer en trampas pues en ocasiones solicitan apoyo de 

la policía y posteriormente acusan a los elementos de ser espías en el proceso electoral, sin embargo aseguró que en 
caso de ser necesario la policía actuara para mantener la seguridad durante la jornada electoral. Preciso que los 

uniformados a pesar de mantenerse en funciones se les brindara un horario de dos o tres horas de acuerdo con el lugar 
de adscripción y domicilio para que puedan ejercer su voto sin que interrumpan sus labores de de policía. Referente a la 

infiltración del crimen organizado en instituciones públicas, detalló que quien aspire a dirigir un municipio no debe 

contaminarse y de ser encontrado algún vínculo, dijo que actuarán en consecuencia. (Juan José Fernández, pág. 06) 

Milenio-Líder del Congreso prevé mayor abstencionismo por polarización: El líder del Congreso Local, Ramón 

Ramírez, consideró que la violencia registrada en los últimos días polarizó el proceso electoral, lo cual generará 

abstencionismo y falta de participación ciudadana en los 84 municipios de la entidad. ―Este tipo de incidentes por 
supuesto que desalientan la participación ciudadana, por eso los diputados independiente al incidente, exhortamos a que 

se mantengan por parte de las autoridades federales, estatales y municipales, partidos y candidatos que se dé una 
participación numerosa‖. Ante el escenario de violencia y guerra sucia entre partidos, el presidente de la Junta de 

Gobierno se subió a la arena electoral y criticó a los militantes panistas que supuestamente golpearon a mujeres 
brigadistas del PRI, en la colonia La Raza de Pachuca. ―Ninguna agresión se justifica, fue para algunas mujeres, 

pretenden justificar la actitud de una persona que de acuerdo con un video donde se alcanzan a apreciar amenazas de 

muertes‖. El ex diputado federal llamó a los partidos, ciudadanos a acudir a las urnas en civilidad. (Ángel Cabrera, pág. 
07) 

Milenio-Desalojan a 10 familias por lluvia y derrumbes: Un grupo de 10 familias de la colonia Nueva Estrella en 

Pachuca fueron desalojadas de sus domicilios a causa de que se encuentran en zonas de riesgo por el reblandecimiento 
de tierra y desprendimiento de roca que provocó la lluvia de ayer. De acuerdo con las autoridades hidalguenses, los 

afectados se trasladaron a un albergue del DIF municipal donde se les brindó hospedaje y comida, además de resguardo. 
Lo anterior luego de que una roca de aproximadamente 70 kilos se desprendiera del cerro de la Estrella y obstruyera la 

circulación en la calle Humboldt de la referida colonia. Según Protección Civil de Pachuca el desprendimiento de la roca 
se debió a que una de las raíces de un árbol acumuló agua lo que provocó que se dilatara y empujara a la misma, por lo 

que personal de la dependencia recomendó el desalojo de los colonos mientras realizará el monitoreo de la colonia y de 

las lluvias por posibles desprendimientos. Cerca de las 14:00 horas de ayer, en la misma zona, pero en la calle Polo Norte 
de la quinta sección de la colonia, un boquete de aproximadamente dos metros de longitud se originó por las 

precipitaciones que reblandecieron los cimientos de al menos cuatro casas donde habitan dos familias, una mujer con sus 
dos hijos menores y un elemento de la policía interbancaria que vive con su hijo de aproximadamente 17 años. Vecinos 

de la colonia señalaron que cada año sucede lo mismo, sin embargo hasta el momento no han sido reubicados por las 

autoridades municipales de forma permanente y, a pesar de conocer los riesgos de habitar en el lugar, han decidido 
permanecer en sus casas pues no tienen otro lugar donde vivir. El propietario de uno de los domicilios afectados refirió 

que hace apenas un año compró la vivienda y que no conocía los riesgos de habitar en la zona, en tanto que Bomberos 
del estado determinaron la necesidad de trasladar a los afectados a un albergue, mientras pasan las lluvias. Miguel 

García Conde, director de Protección Civil de Hidalgo señaló que ante estos hechos y por reportes de diversas 

afectaciones en carreteras de la entidad se declaró una alerta preventiva por la llegada de la tormenta tropical Arlene a 
las costas del Golfo de México. El funcionario mencionó que desde ayer se ha notificado a los integrantes del Sistema de 

Protección Civil estatal y municipales para que tomen las medidas de seguridad correspondientes en cada una de las 
regiones de la demarcación. Destacó que todo el personal de PC ya se encuentra en análisis de los planes de 

comunicación y operatividad ante emergencias contra lluvias y adelantó que se esperan precipitaciones importantes en la 
mayor parte del territorio hidalguense, por lo que no se descarta la posibilidad de algunos deslaves. ―Esperamos lluvias 

muy importantes en todo el estado, pero se pondrá especial en la zona norte lo que son los municipios de Huejutla de 

Reyes, la Sierra Gorda, la Sierra Alta, pero lloverá mucho por lo menos en las próximas 72 horas en toda la entidad, por 
lo que se ha notificado a todos los municipios tomen sus medidas preventivas‖, señaló. Reiteró que el Comité Estatal de 

Emergencias ya sesionó para poner en claro las funciones del personal de Protección Civil y detalló que el fenómeno 
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meteorológico impactará sensiblemente a la Mesa Central del país y la región norte de Hidalgo. Alcaldesa recorre la 

zona Después de que las lluvias pusieran en riesgo la casa de 10 familias que habitan en la calle Cuarta de Humboldt y 

cuatro más en la calle Polo Norte de la colonia Nueva Estrella, la presidencia municipal de Pachuca informó que las 
trasladará al albergue del DIF municipal ubicado en la capital. ―La presidenta municipal puso a disposición de los 

afectados, el albergue del DIF Pachuca –hospedaje y alimentación-, que se encuentra en Parque de Poblamiento, sin 
embargo algunas personas prefieren alojarse con familiares. Hoy por la tarde estará en el lugar personal de esta 

dependencia, luego de haber levantado un censo, para llevar a los afectados que así lo hayan decidido‖, expuso la 

presidencia municipal. La administración de Casa Rule aseguró que mientras las personas no estén en sus hogares 
elementos de la Secretaría de Seguridad Pública mantendrá un operativo de vigilancia para evitar robos en las 10 casas 

evacuadas. ―Protección Civil del municipio de Pachuca hará monitoreos constantes por la zona‖, finalizó el Ayuntamiento 
en su Tarjeta Informativa, después de que en la calle Cuarta de Humboldt cayeron unas rocas del cerro que presentó 

reblandecimiento y en la calle Polo Norte. (Juan José Fernández, pág. 08) 

Milenio-SME pide a electores no votar por el PAN: El Sindicato Mexicano de Electricistas (SME) emprendió una 
campaña para invitar a la ciudadanía a evitar votar el próximo tres de julio por el Partido Acción Nacional (PAN) en los 84 

municipios, incluidos donde el blanquiazul participa en alianza junto al Partido de la Revolución Democrática (PRD). De 
acuerdo con Víctor Vargas Valdez, dirigente de los electricistas en la capital, a causa de que Acción Nacional y el gobierno 

federal promovieron la extinción de la Compañía de Luz y Fuerza, sus ex trabajadores tienen la orden no votar por los 

candidatos del PAN en todos los municipios. El voto de castigo a Acción Nacional también afectará al PRD pues en 40 
municipios participan con la coalición Hidalgo nos Une. ―Estamos haciendo una campaña en contra del Partido Acción 

Nacional, porque ellos el 11 de octubre de 2009 no les intereso el despido de 44 mil familias‖. Según el líder sindical, ―la 
ciudadanía ya está harta, se prometieron cosas que no se han cumplido, la lucha contra la inseguridad no ha servido, ha 

habido más de 44 mil muertes a nivel nacional, también en el estado de Hidalgo hemos tenido algunas muertes‖. Otra de 
los ámbitos en los cuales han fallado los gobiernos panistas es ―los incrementos a los impuestos, gasolinas ya llevamos 

15 aumentos, prometieron invertir en escuelas públicas, tampoco lo han cumplido desde el año 2000‖. El gremio 

electricista criticó principalmente las acciones emprendidas por el gobierno de Felipe Calderón: ―dijo que era el presidente 
del empleo, sin embargo, hay millones de desempleados y 60 millones de personas en condiciones de pobreza‖. Además, 

―hay más de 22 millones que se encuentran en el extranjero para poder traerle un recurso a sus familias, esas son 
nuestras inquietudes como organización de que no estamos de acuerdo con la política del PAN‖. El llamado a los 

ciudadanos es ―queremos saber qué propuestas tiene de empleo para los electricistas en Hidalgo, nosotros somos un 

sindicato que tenemos nuestras leyes internas, estatutos, los cuales nos indican que nosotros no somos de ningún 
partido, simplemente nos manifestamos en contra de Acción Nacional‖, dijo. ―Todos los electricistas no vamos a votar por 

el PAN‖, concluyó. (Ángel Cabrera, pág. 12) 

Milenio- Ley seca para los 84 municipios por la elección: Este fin de semana, los 84 municipios de la entidad 

pondrán en marcha la denominada ley seca con motivo de la jornada electoral del próximo domingo, donde se elegirá 

autoridades de los ayuntamientos. De acuerdo con autoridades electorales, la prohibición de venta y consumo de bebidas 
embriagantes se aplicará a partir de la medianoche del sábado 2 de julio. Lo anterior, con fundamento en los artículos 71 

fracción de la Constitución Política del Estado de Hidalgo, artículo 202 de la Ley Electoral del Estado de Hidalgo; así como 
el artículo 24 fracción XX de la Ley Orgánica de la Administración Pública del Estado de Hidalgo; artículo 13 fracción XI y 

XII, artículo 17 fracción III del Reglamento interior de la Secretaría de Gobierno. El ordenamiento refiere que todo 

registro comercial que tenga incluido el concepto de ofrecimiento y consumo de bebidas embriagantes deberá abstenerse 
de venderlo; ya que de incumplir se hará acreedor a sanciones. Se informó que esta prohibición, conocida como ley seca, 

incluye en sus alcances todo tipo de establecimiento comercial como: cantinas, cervecerías, pulquerías, bares, video-
bares, discotecas, vinaterías; así como misceláneas, tiendas de abarrotes, supermercados. Y en general, aquellos 

establecimientos que incluyen en su registro comercial, la venta de vinos, licores y cerveza en botella cerrada de toda 

clase; así también, los restaurantes, hoteles y todo aquel que venda alimentos con bebidas alcohólicas, no podrán ofrecer 
el consumo de dichas bebidas embriagantes, por lo que deben cerrar los establecimientos dedicados a ese fin. 

(Emmanuel Rincón, pág. 08) 

El Sol de Hidalgo-Promoverá Canacintra más inversiones para Hidalgo: Los industriales organizados del país 

expresaron su interés en fortalecer la cooperación con el estado de Hidalgo. Al reunirse con el gobernador Francisco 

Olvera, Sergio Cervantes Rodiles, presidente de la Cámara Nacional de la Industria de la Transformación (Canacintra), 
destacó la importancia de coordinar a los sectores productivos apoyándose especialmente en las pequeñas y medianas 

empresas. Comentó ante Olvera que es relevante promover el desarrollo tecnológico y capacitar a los trabajadores con 
objeto de disponer de recursos humanos especializados. A su vez, el titular del Ejecutivo señaló que somos un estado con 
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ventajas competitivas, por su ubicación geográfica, el clima de seguridad que impera y su disponibilidad de servicios. 

Otros factores de de atracción, añadió, es el impulso de proyectos estratégicos como la Refinería Bicentenario y la 

Terminal Intermodal de Carga (Puerto Seco) ubicadas en la región Tula-Tepeji. Resaltó Olvera: "La alta calidad de su 
capital humano es la característica que ofrece Hidalgo a la iniciativa privada para invertir en la entidad". Se informó, 

además, que, con la finalidad de promocionar al estado de Hidalgo y atraer inversiones, se presentó un stand virtual 
mostrando la oferta de infraestructura industrial, logística y turística con que cuenta la entidad.. Estuvieron más de 300 

invitados de Canacintra, entre presidentes de delegaciones, consejeros nacionales y vicepresidentes del organismo, así 

como senadores, el secretario de Desarrollo Económico hidalguense y los presidentes de Canacintra Pachuca, María 
Inocencia Moedano Orta; Tizayuca, Francisco Humberto Cadena Uribe, y Tulancingo, Rafael Serrano Suárez. (José Luis 

Rico, pág. Princ.) 

Diario Vía Libre- Pemex no pagará predial a municipios: Gobernador… Bajo estos términos se expresó el 

gobernador del estado, Francisco Olvera Ruiz, al referirse a la controversia generada por la exigencia de pago predial 

hacia Petróleos Mexicanos (Pemex) por parte de los municipios de Atitalaquia y Tlaxcoapan, durante su más reciente 
visita a esta localidad. El mandatario estatal, afirmó que aunque los ediles Leonardo Olguín Prado de Atitalaquia y José 

Antonio García García de Tlaxcoapan, insistieron en el pago del impuesto por parte de la paraestatal, hacia sus 
respectivas localidades, éste no se puede realizar, pues Pemex estaba impedido constitucionalmente para ello. ―Aunque 

Pemex quisiera pagar, no puede hacerlo, ya que la ley dice que el gobierno federal está eximido de impuestos y al ser 

Pemex una empresa que le pertenece a la federación, automáticamente queda exenta del pago‖. Sin embargo, señaló 
que había dialogado con Juan José Suárez Coppel, quien entendió las necesidades de ambos municipios, y  comprometió 

a nombre de Pemex realizar un pago en especie, donando concreto para construcción de carreteras, chapopote para 
reencarpetamiento, diesel y gasolina para las unidades municipales. En cuanto a la deuda adquirida con la federación 

para la compra de los terrenos donde se habrá de construir la refinería Bicentenario, explicó que no se debía ni un solo 
peso, sin embargo aceptó que el pago representaba un sacrificio grande para las finanzas del estado, pero hasta el 

momento van al corriente. Finalmente, enfatizó que el retraso en la llegada de los recursos para la primera etapa de la 

construcción de la Bicentenario, que se supone serán aproximadamente 5 mil millones de dólares, no es algo que lo 
ocupe ni preocupe, dado que una vez que se inicie la obra llegarán muchos más recursos que los que tienen 

contemplados. (Miguel Ángel Martínez, pág. web) 

El Reloj-Tormenta tropical Arlene impactará zona serrana: Miguel García Conde, director de Protección Civil 
estatal, informó que la tormenta tropical Arlene impactará de manera ―sensible‖ a la entidad, principalmente en la zona 

serrana hidalguense durante los siguientes tres días. ―Tendremos una cantidad muy importante de agua precipitable 
asociada a este fenómeno, va a tener su mayor incidencia en la zona norte del estado, la Huasteca, la Sierra Gorda y la 

Sierra Alta‖, aseveró. Tras las lluvias de los últimos días, comentó que desde el lunes pasado han mantenido 
comunicación con los municipios además de las sesiones del Comité Estatal de Emergencias. Ante las consecuencias por 

las lluvias en los próximos días, dijo que se espera una gran cantidad de deslaves, derrumbes y afectaciones de caminos. 

Sin embargo, manifestó que en estos momentos su prioridad es difundir las medidas preventivas en los municipios. De 
esta manera elementos de Protección civil, así como de los diferentes ayuntamientos se encuentran pendientes de la 

situación para combatir cualquier contingencia y controlar lo más rápido posible los percances que se pudieran presentar. 
―Esto nos hace redoblar las medidas preventivas y de reacción, organizarnos muy bien para atender las contingencias 

que se puedan presentar‖, sostuvo. García Conde, también informó que en la capital hidalguense, hasta el momento no 

se han registrado inundaciones, sin embargo, el grupo de trabajo de limpieza, sondeo y desazolve están trabajando para 
prevenir cualquier situación de esta naturaleza. El director Protección Civil, por último invitó a todos los ciudadanos a 

mantenerse informados por todos los medios de comunicación posibles para estar actualizados de lo que ocurra con este 
temporal, con la finalidad de prevenir cualquier situación. (Alejandro Reyes, pág. principal)  

El Reloj-Secretarios de estado presidenciables, beben renunciar a su cargo: Paula Hernández: La diputada 

federal, Paula Hernández Olmos, exigió que los secretarios de estado que están buscando una candidatura presidencial 
rumbo al 2012 renuncien a sus cargos. Lamentó que Ernesto Cordero, Alonso Lujambio y Javier Lozano, secretarios de 

Hacienda, Educación y del Trabajo, respectivamente, utilicen recursos públicos y espacios que son asignados a las 
secretarías para poder fortalecer sus aspiraciones. ―Si ellos quisieran buscar esta aspiración debieran renunciar al cargo 

que hoy tienen y hacerlo desde afuera y permitir que funcionarios que estén comprometidos con México pudieran tener 

estos lugares‖, aseveró. Indicó que el secretario de Hacienda, Ernesto Cordero, no tiene ni idea de lo que es la 
económica del país ya que hace declaraciones, dijo, ―lamentables‖ pensando que el poder adquisitivo del salario mínimo 

se ha recuperado. ―Por otro lado, el secretario del Trabajo (Javier Lozano) lejos de generar empleos simplemente vemos 
la caída brutal la generación de empleos en todo el país y millones de mexicanos sin la oportunidad de emplearse‖, 
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agregó. Respecto al secretario de Educación, Alonso Lujambio, comentó que sólo acude a los estados a actividades 

proselitistas ―cuando mejor debiera de venir a inaugurar aulas o entregar becas o iniciar universidades‖. Hernández 

Olmos reiteró que si los tres secretarios de estado tienen aspiraciones ―presidenciables‖ deben renunciar a sus cargos y 
hacerlo, añadió, de manera personal y no hacer uso de los recursos públicos. (Alejandro Reyes Álvarez, pág.2)  

El Reloj-Llama a ciudadanía a ignorar sitio web: Llaman a la ciudadanía en general a que ignore la promoción que 

ha hecho un sitio web denominado votocatolico.com, que ofrece una serie de herramientas para que los católicos en 
México acudan a las urnas, recordando principios fundamentales como la defensa de la vida desde la concepción hasta la 

muerte natural, y la promoción y la defensa de la familia constituida en el matrimonio formado por un hombre y una 
mujer. Teresa Samperio León, mostró su indignación porque este sitio web contraviene lo estipulado en la Constitución 

en su artículo 41, donde señala que las elecciones están a cargo del Estado, como aparato burocrático. Pero además, 
señaló, como grave que una página electrónica ―induzca el voto y veto a un partido político…Es un ejercicio del Estado, y 

la Iglesia pone sus propias reglas, hay una separación, me parece muy grave porque es una inducción al voto, a votar 

implícitamente por un partido político, y el veto a un otro instituto político‖. En este sentido, hizo un llamado a la 
ciudadanía en general para que ignore la promoción católica, toda vez que está fuera de la legalidad, debido a la 

separación Iglesia-Estado que existe en todo el país. Asimismo, hizo un llamado a las autoridades para que vigilen el 
proceso electoral, de tal modo que se respete el libre voto. Aunque expresó que puede coincidir con la postura de la 

Iglesia en los cinco puntos que promueve, expresó no estar de acuerdo en que se haga un veto a los partidos de 

izquierda que promueven la eutanasia, el aborto y los casamientos entre gente del mismo sexo. (Verónica ángeles 
Cilia, pág.6)  

El Reloj-Habrá “Ley seca” en toda la región por elecciones: Tula de Allende- El gobierno municipal a través de la 
dirección de Reglamentos y Espectáculos, informó que con motivo de la jornada electoral del próximo domingo 3 de julio, 

se impondrá ―Ley seca‖ en el municipio, por lo quedará estrictamente prohibida la venta de bebidas alcohólicas tanto en 

botella cerrada como al copeo a partir de las 24 horas del día primero y hasta las 24 horas de día tres de julio. Gerardo 
Escamilla, director del área explicó que además, permanecerán cerrados los establecimientos que expendan este tipo de 

bebidas ―aún y cuando cuenten con autorización, licencia o permiso para su venta‖ e indicó que esta prohibición es 
aplicable ―independientemente de que las bebidas alcohólicas se acompañen por alimentos o que el consumo se efectúe 

dentro del negocio o se destinen a su consumo en otro lugar‖. El funcionario señaló que la ―Ley seca‖ aplica también en 

el consumo de bebidas alcohólicas en los establecimientos en que se realicen reuniones sociales abiertas al público, 
durante el mismo periodo a que se refiere el artículo publicado en el Periódico Oficial ―la omisión de esta ley aplicable a 

todo el territorio de Hidalgo, podrá derivar en clausura definitiva de los establecimientos, además de establecerse 
sanciones administrativas que procederán en nombre de los responsables‖ aclaró. Por su parte, el edil Rodolfo Paredes 

Carbajal, informó que para garantizar la tranquilidad de los ciudadanos que salgan a emitir su voto, se contará con apoyo 
de la policía municipal, quienes estarán al pendiente de los comicios electorales. (Jorge Davish, pág.11)  

El Reloj-Cerrarán fin de semana bares y expendios de bebidas alcohólicas: Tizayuca- Con motivo de las 

elecciones para la renovación de Ayuntamientos, que habrán de llevarse a cabo el próximo 3 de julio en Hidalgo, el 
Gobierno Municipal, encabezado por Marcelino Rojas Flores, a través de la Dirección de Reglamentos, Espectáculos y 

Panteones, hace del conocimiento público que queda prohibida la venta y consumo de bebidas alcohólicas en este 

municipio a partir de las 00:00 horas del día 3 de julio hasta las 00:00 horas del 4 de julio del año en curso. Cabe señalar 
que esta disposición se efectúa con el propósito de garantizar la paz social antes, durante y después del proceso 

electoral, el cual, se espera que transcurra en completa calma por el bienestar de población. Esta medida se toma con 
fundamento en el artículo 2 y 239 párrafo segundo del Código Federal de Instituciones y Procedimientos Electorales y 

artículo 174, capítulo tercero de la Ley Electoral del Estado, así como en base al reglamento interior de la Secretaría de 

Gobierno, aseguraron autoridades municipales. También informaron que con base en la fecha y horario señalado las 
cantinas, cervecerías, pulquerías y bares tendrán que permanecer cerrados y que las tiendas de abarrotes y 

supermercados con licencia para venta de vinos y licores en botella cerrada no los podrán expender. (Lorena Montiel, 
pág.12)  

El Reloj-Autoridades municipales reforzarán seguridad en torno a comicios: Yahualica- Garantizar la seguridad 

de quienes habrán de acudir a votar el próximo domingo 3 de julio, es el objetivo de quienes integran la Policía Municipal 
de Yahualica, pues la civilidad debe ser la principal característica de este proceso, aseguraron fuentes al interior del 

Gobierno local. Manifestaron que de parte del jefe de la comuna se ha dado la instrucción a los guardianes del orden 
para que se den a la tarea de efectuar rondines y en caso de detectar algún incidente reportarlo a central para que a su 

vez se actúe y se mantenga la calma en este proceso electoral. Comentaron que como autoridad municipal tienen por 

obligación ofrecer un ambiente de tranquilidad a los votantes, pero también compete a quienes se encuentran 
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representando las formulas partidistas, el propiciar con sus actitudes que se mantenga la calma antes, durante y después 

de las elecciones. En este sentido, pidieron a cada uno de los candidatos que contribuyan para que se mantenga dicho 

ambiente de paz, pues lo importante es que la población pueda salir con toda la confianza a votar por la propuesta que 
mejor le parezca y con ello contribuyan a vencer al tan famoso y nombrado abstencionismo. Por último, solicitaron a la 

población no caer en apasionamientos pues de ahí deriva el que se presenten situaciones lamentables, en el entendido 
de que en esta como en toda elección, habrá un ganador y un perdedor, pero sobre de quien llegue a ser elegido, tendrá 

que gobernar para todos por igual. (Cruz Alberto García, pág.13)  

El INDEPENDIENTE-Cuidado: mal tiempo en las próximas 72 horas: Protección civil estatal declaró estado de 
alerta en toda la entidad por la tormenta tropical Arlene que se aproxima desde el Golfo de México, informó su director 

Miguel García Conde. (Notimex, Pág. Principal)  

Plaza Juárez- Pachuqueños Opinan ¿por qué es importante votar?: Ante la proximidad de las elecciones en el 
estado de Hidalgo, Diario Plaza Juárez salió a las calles de la Bella Airosa para escuchar la opinión de los ciudadanos 

respecto de la importancia de acudir a las urnas este 3 de julio. "Yo considero que es importante votar, porque votar es 
no vivir engañado; pero eso sí, al votar hay que votar por un candidato que conozcamos de pie a cabeza, ya el partido no 

importa sino la persona. Hay que hacer valer nuestro derecho, porque si no lo hacemos vamos a vivir engañados 

siempre". Michael Martínez Montes Profesor de escuela secundaria, "Creo que es importante porque te da fuerza, valor 
moral para exigir o pedir o discutir sobre temas de importancia social". Marisela Monroy López Estudiante "Para mí es 

importante que la gente vaya a votar para que se pueda saber su opinión y después pueda exigir". Pablo Soto Castro 
Comerciante "A ver si logramos un mejor cambio, ¿no?". Antonia Guzmán Fernández Ama de casa "Importante porque es 

par-te del derecho de decidir quién nos gobierne y al mismo tiempo para no dejar que los resultados provengan de un 
sector minoritario de la población". Karla Peña Hernández Estudiante "Porque es nuestro derecho". Aidé Ángeles Portillo ' 

Profesionista "Es importante que la gente vaya a votar porque así decidimos el futuro de nuestro esta-do, de nuestro 

país, y para que después no nos quejemos de que el gobierno no progresa y no hace nada". Luis Enrique Carrillo Gómez 
"Pese a que se tiene ese imaginario social de que las votaciones no sirven de nada, finalmente tenemos ese derecho a 

ejercer la libertad del voto, supongo que es una forma de exigir más a los candidatos y al mismo proceso electoral". 
Rebeca Hernández Díaz Ante las respuestas obtenidas, Diario Plaza Juárez se percató de que la mayoría con-cuerda en 

que es importante ir a votar para, después, poder exigir.(Oscar Raúl Pérez Cabrera, Pág. 12 A)  

Plaza Juárez- Promueven “Voto Católico” en Hidalgo: Este domingo 3 de julio, tres entidades elegirán nuevo 
gobernador y en Hidalgo se renovarán las 84 alcaldías, por lo que el movimiento "Voto Católico", a través de su página 

en Internet, promueve el sufragio para aquellos contendientes que se pronuncien en contra del aborto, la adopción por 
parejas homosexuales, la eutanasia y la legalización de las drogas. En dicho portal aparecen los aspirantes a ganar las 

alcaldías de Pachuca, Tulancingo y Tizayuca, a fin de que los fieles católicos conozcan sus posturas al respecto. También 

aparece una pequeña semblanza de los con-tendientes por las alianzas de Hidalgo nos une, conformada por los partidos 
Acción Nacional (PAN) y de la Revolución Democrática (PRD); la alianza Juntos por Hidalgo, integrada por los partidos 

Revoluciona-rio Institucional (PRI), Verde Ecologista de México (PVEM) y Nueva Alianza (Panal), y la coalición Poder con 
Rumbo, de los partidos del Trabajo (PT) y Convergencia. Todos los candidatos a las principales alcaldías de Hidalgo, 

como Pachuca, Tulancingo y Tizayuca, han evitado tratar estos temas importantes para la religión católica, por lo que se 

des-conoce su postura al respecto. Sin embargo, el movimiento "Voto Católico" resaltó el perfil del ex candidato por 
Tulancingo, Oscar Nájera García, de Poder con rumbo de perfil "no grato" por contar con una suplente Diana Marroquín 

Ballardo, quien hace unos días asumió la titularidad de la candidatura ante la renuncia de Nájera. Aunque de Francisco 
Xavier Berganza Escorza, candidato del Panal por el mismo municipio, no recibió la etiqueta de "non grato", se destaca su 

trayectoria política de un partido a otro; "sobre todo ha sido blanco de acusaciones Y, ha protagonizado escándalos', 

destaca el movimiento "Voto Católico". Para votar como católico, este  movimiento recomienda decidirse a votar y 
participar activamente en el proceso electoral, decidirse a dejar que la fe ilumine las opciones políticas, informarse de la 

postura de los candidatos. También, elegir primero según los cinco puntos "no negociables" de la doctrina católica como: 
"no al aborto, sí a la vida; no a la eutanasia, sí al amor para con nuestros enfermos; sí al matrimonio exclusivamente 

como la unión entre un hombre y una mujer, no a la manipulación genética que significa el sacrificio de un embrión 
humano; sí a la investigación con células madre adulta, no a la clonación humana; sí al reconocimiento de la dignidad de 

la persona, somos únicos, irrepetibles e irremplazables", dice textual. Finalmente, recomienda optar por un candidato que 

pro- mueva políticas que alienten la justicia, la creación y distribución del bienestar de manera concreta y realista, optar 
por un candidato que respete las raíces católicas de la cultura mexica, optar por un candidato que promueva una sana 

coexistencia y cooperación entre la Iglesia y el Estado y darle el voto a un candidato que se preocupe. (Beatriz Adriana 
Vargas, Pág. 5 A)  
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P L A N O       M U N I C I P A L   

Milenio- Lluvia causa corte en recolección de limpia: Debido a que las tormentas que se han presentado en los 

últimos días han afectado severamente diversos caminos del municipio, la Dirección de Limpia y Recolección suspenderá el 
servicio a 16 colonias hasta que mejoren las condiciones climáticas. Carmelo Reyes director del área, precisó que esta 

situación no se encuentra al alcance de la dependencia municipal, por lo cual solicita la compresión de la ciudadanía, pues 

se estima que por lo menos tres días prevalezca esta situación. Las colonias afectadas serán Cerro verde, Cerro del castillo, 
Loma Bonita, Tepeyac, Loma La Trinidad, La zanja, El Pedregal, Carretera de San Juan a Tepantitla, Tezoquipa, La brecha, 

Santa Elena Paliseca, El Capulín, Ojito de agua – Santa Rita, Las palmas, Xocopa, Hueyapita y Las Cruces.  Del mismo modo 
el director de esta área dijo que en cuanto sea posible y las lluvias lo permitan, se restablecerá con normalidad la 

recolección, hasta entonces suplicó a la ciudadanía abstenerse de sacar su basura a la calle. Pues explicó que estas 

acciones complica el problema, ya que esta práctica además de contaminar el medio ambiente; atrae a fauna nociva, como 
roedores y canes callejeros; además de que muchas veces las corrientes de agua se llevan las bolsas que afectan el 

funcionamiento del sistema del drenaje. Por lo cual lanzó el exhorto para que los pobladores tengan paciencia.   (Horacio 
Rodrigo, pág. 13) 

La Crónica de Hoy-Evacuan a familias pachuqueñas por reblandecimiento: García Gordillo: Luego de presentarse 

desprendimiento de rocas y reblandecimiento de la tierra en el barrio de la Nueva Estrella en Pachuca, 10 familias serán 
evacuadas de forma temporal en las próximas horas, toda vez que sus viviendas están localizadas en una zona de alto 

riesgo, informó la alcaldesa Edna Geraldina García Gordillo. García Gordillo explicó que las lluvias que se han presentado 
provocaron que en la calle Cuarta de Humboldt, se desgajaran algunos peñascos del cerro, situación que provocó 

reblandecimiento de la tierra, mientras que en la calle Polo Norte varias viviendas han presentado cuarteaduras en su 

estructura. Las familias que serán evacuadas permanecerán en el albergue del Sistema para el Desarrollo Integral de la 
Familia (DIF) municipal por lo menos durante tres días o hasta que decreten que ya no existe peligro. (Milton Cortés, 

Página 6) 

P L A N O      N A C I O N A L  

Milenio- Van Cordero y Lozano de la mano al 2012: Javier Lozano y Ernesto Cordero hicieron patente su apoyo 

recíproco hacia 2012. Mientras el secretario del Trabajo adelantó que si declina en su aspiración de buscar la candidatura 

presidencial respaldará al titular de Hacienda, éste le devolvió la cortesía y afirmó que Lozano es bien correspondido. A 
pregunta expresa sobre si apoyaría a Lozano si él fuera el candidato presidencial del PAN, Cordero respondió: ―Con todo 

gusto, con todo el corazón y con todas las ganas‖. Los funcionarios se aprestaban a entrar juntos al salón Adolfo López 
Mateos de Los Pinos, cuando fueron entrevistados. El secretario del Trabajo reiteró que está a días de decidir si se baja de 

la contienda interna del PAN, en cuyo caso, dijo, ―está muy claro con quién me sumaría (sic), que es el caballero‖, dijo 
señalando a su compañero de gabinete. La respuesta a tal espaldarazo por parte de Cordero fue: ―Está bien correspondido 

el secretario, hay una gran afinidad de proyectos, de objetivos, en la manera de hacer las cosas, en la convicción por tener 

un mejor país, y es igualmente correspondido‖, dijo. ―Creo que estamos a cuestión de días, literalmente, para ya asumir 
una posición definitiva. El tiempo apremia, vamos ya muy retrasados como partido para lo que viene; hay muchos 

aspirantes, una lista de siete, cuando menos, y creo que no es conveniente, creo que tenemos que irnos más rápido, 
reducir este número en dos, tres, cuando mucho ya en la contienda como tal‖, dijo Lozano. Las palabras del encargado de 

la política laboral del país para anunciar que está en plena reflexión sobre su participación en la contienda interna del PAN, 

fueron acompañadas de una imagen aún más contundente: su llegada junto a Ernesto Cordero para participar en un acto 
encabezado por el presidente Felipe Calderón fue la estampa más poderosa en el salón donde también estaban Alonso 

Lujambio y Heriberto Félix. De camino hacia sus lugares en la mesa de honor, el secretariode Hacienda se hallaba al frente 
y parecía marcar la pauta al de Trabajo, quien iba detrás suyo, para saludar a quienes ocupaban la primera fila. Tomándose 

su tiempo, Cordero también charló con algunos de los asistentes e incluso accedió a posar para las fotografías de quienes 

buscaban guardar un recuerdo del momento en que les dio la mano. Los aspirantes presidenciales tomaron sus lugares del 
lado izquierdo de la mesa, cuyo lugar central ocupó el presidente Calderón. Entre ellos dos se encontraba el titular de 

Comunicaciones y Transportes, Dionisio Pérez-Jácome, quien no fue obstáculo para que cruzaran comentarios durante el 
evento y sobre todo el discurso de su jefe, el presidente quien expresó frases que preocuparon a algunos e hicieron reír a 

otros funcionarios del gabinete. Cordero y Lozano mantuvieron siempre la sonrisa y el buen talante y la cercanía que ayer 
mostraron jaló los reflectores. (Lorena López, pág. 18) 
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Milenio- Lujambio: no hay cabida a un candidato de unidad: Aunque aceptó que está abierta la posibilidad de 

declinar, el secretario de Educación Pública, Alonso Lujambio, advirtió que en el Partido Acción Nacional (PAN) ―no hay 

cabida a un candidato de unidad‖ y dijo tener claro que habrá una contienda interna para elegir a su candidato 
presidencial. El titular de la SEP dijo que el PAN refrendará su tradición democrática de cara a la postulación de su 

abanderado en 2012, y después de que Javier Lozano anunció que está repensando participar en la elección interna, afirmó 
que él analiza las circunstancias en el PAN y no entra aún a la reflexión sobre una declinación en favor de Ernesto Cordero. 

―Yo tengo claro que va a haber competencia al interior de mi partido. Yo creo que no hay cabida, pues, a un candidato de 

unidad. Hay competencia, es un partido de tradición democrática y la va a refrendar sin duda en 2011-2012. Por supuesto 
que lo va a hacer (el proceso interno), indudablemente‖, aseguró Lujambio al ser entrevistado en la residencia oficial de 

Los Pinos. A pregunta expresa sobre la ruta que tomará ante el posible retiro de la contienda del secretario del Trabajo, 
Javier Lozano, en favor de Ernesto Cordero, el encargado de la política educativa del país dijo estar ―en un momento 

todavía de reflexión y de análisis‖. —¿Pero sí podría declinar? —se le preguntó. —Es algo que está abierta, por supuesto, 
las posibilidades de la decisión, es algo que se está analizando —respondió Lujambio, quien también señaló que al PAN no 

le convendría un candidato de unidad, pues ―la competencia es muy importante para la historia de mi partido y para su 

presente y su futuro democrático‖. —¿Si decide declinar está en su opción apoyar a Cordero? —Es un asunto que no he 
definido y, en consecuencia, no puedo responder en este momento —contestó. Hace dos días, Alonso Lujambio dijo que 

todavía hay muchos meses para tomar la decisión de renunciar a su cargo para buscar la candidatura presidencial de 
Acción Nacional. (Lorena López, pág. 18) 

Milenio- Heriberto Félix no se baja de la lucha: El secretario de Desarrollo Social, Heriberto Félix Guerra, afirmó ayer 

que mantiene sus aspiraciones presidenciales, pero será respetuoso de los tiempos del PAN. ―Ya lo he dicho, que cada 
maestro tiene su librito. Yo tengo el propio y voy a ser respetuoso de los tiempos del partido‖, dijo el titular de la Sedeso l al 

ser entrevistado en la residencia oficial de Los Pinos al término de la Instalación del Consejo Nacional para el Desarrollo y la 
Inclusión de las Personas con Discapacidad. ―Estoy trabajando en la secretaría, hasta que los tiempos nos indiquen otra 

cosa‖, resaltó Félix, pero dejó en claro que no se corta las alas en sus aspiraciones para 2012. —¿Usted sigue con su 

aspiración? —se le preguntó al funcionario. —Por supuesto. Yo no estoy hablando de declinar. Van a pasar muchas cosas, 
falta un año, van a pasar muchas sorpresas —respondió. —Si decide no competir, ¿a quién va a apoyar? — No, eso lo 

veremos en su momento, por lo pronto yo le digo que no me corto las alas. —¿Y de qué tamaño las tiene?  —Muy grandes. 
A pregunta expresa, señaló que los panistas han demostrado en anteriores procesos que saben remontar encuestas ―y una 

encuesta es eso, es una fotografía de un momento dado, lo que las encuestas dicen es el tamaño del reto que tenemos por 

delante‖. Subrayó que el reto es ―mayúsculo, hay que reconocerlo; sin embargo, somos personas de retos y sumando 
sabemos hacer equipo‖. Heriberto Félix aseguró: ―Estamos trabajando en equipo y de manera fortalecida, y los equipos 

ganan campeonatos y vamos por él. Estoy seguro que vamos a ganarlo, vamos a fortalecernos y a ganar‖. Por la noche, la 
Sedesol rechazó acusaciones del PRI en el Congreso de la Unión sobre un ―supuesto desvío de recursos‖ para apoyar a 

candidatos de elección popular en el estado de Nayarit. (Lorena López, pág. 19) 

Milenio-Beltrones: dice mi corazón que voy a participar: El líder priista en el Senado, Manlio Fabio Beltrones, 
expresó que su corazón sí late por la candidatura presidencial, por lo que exigió al PRI convoque a un ejercicio de discusión 

de qué país quiere gobernar y fijó un plazo de cinco meses para que la Fundación Colosio organice ese encuentro al que se 
pueden convocar no sólo aspirantes presidenciales, sino expertos ajenos al partido. ―Conozco mi corazón y me dice que sí 

va a participar, pero siempre y cuando le pongamos destino a esa participación. Salgámonos de esta parte común de ¿sí 

quieren ustedes participar? Yo lo que quiero es participar en el diseño de un nuevo rumbo que encabece el PRI‖, dejó en 
claro. Respecto al debate que abrió el presidente Felipe Calderónal declarar que el gobernador mexiquense, Enrique Peña 

Nieto, no es una amenaza para México, Beltrones sostuvo que es sumamente sano que el mandatario actúe con 
responsabilidad y evite meterse a un proceso electoral que está diseñado sólo para los partidos. ―Qué bueno que no 

permite que algunas expresiones de carácter partidario e injustas prosperen y las ataja en su momento‖, indicó. Se le 

preguntó respecto al intercambio de ofrecimientos ayer entre los secretarios del Trabajo, Javier Lozano, y de Hacienda, 
Ernesto Cordero, de declinar uno por el otro si no alcanzan la candidatura presidencial y respondió que él no sabe de los 

corazones de los demás, ―pero conozco el mío y me dice y me late que sí va a participar, y lo hará siempre y cuando le 
pongamos destino a esa participación; salgamos de esta parte común en si quiere o no quiere ser, si quiere usted jugar‖. 

Subrayó que cuando alguien juega es que no es responsable y lo que él quiere es participar en el diseño de un nuevo 
rumbo para México que encabece el PRI, de lo contrario solamente se estará cambiando un nombre por otro y no va a 

pasar nada. Subrayó que el proceso electoral de selección de candidato dentro del PRI todavía no se inicia, a diferencia de 

otros partidos políticos, ―y yo he decidido y mantengo mi posición, que insistiré en que en mi partido se abra primero una 
discusión interna que diga para qué queremos volver a ganar en el 2012, y sobre todo que le ponga rumbo al país‖. 

Sostuvo que si antes no se hacen ajustes en el sistema político y se define hacia dónde hay que llevar al país, cualquiera 
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que gane las elecciones en 2012 no podrá gobernar como quiere. Aclaró que no propone un debate ni que lo convoque el 

dirigente priista, Humberto Moreira, sino que exige a su partido llame a un ejercicio de reflexión que podría organizar la 

Fundación Colosio de aquí a noviembre, mes en el que el PRI definirá a su candidato a la Presidencia. ―Estoy invitando a 
una discusión dentro del PRI, y no sólo entre quienes podrían ser candidatos del partido, sobre a dónde queremos llevar a 

México‖, insistió, al abundar en que esa discusión debe darse en unidad respecto a qué quiere la sociedad. (Angélica 
Mercado, pág. 19) 

Milenio- Tribunal Electoral: Eruviel hizo actos anticipados de campaña… El Tribunal Electoral del Poder Judicial de 

la Federación resolvió que el priista Eruviel Ávila realizó dos actos anticipados de campaña por la gubernatura del Estado de 
México. Por ello, ordenó al Consejo General del Instituto Electoral mexiquense que emita una nueva resolución e 

individualice la sanción contra el candidato de la alianza Unidos Por Ti, integrada por PRI, PVEM y Panal. Sin embargo, en el 
proyecto avalado con cinco votos contra uno de los magistrados de la sala superior, en sesión extraordinaria, se dejó en 

claro que ―no es posible considerar la falta como grave‖, ya que se trató de actos realizados sólo en Lerma y Cuautitlán 

Izcalli, de 125 municipios, en los dos primeros días de precampaña electoral. Con ello se descarta la sanción máxima 
prevista en el Código Electoral del Estado de México contra Ávila, que es la pérdida del derecho a ser postulado como 

candidato o la cancelación del registro, por lo que la sanción tendrá que ser económica, conforme al artículo 355, precisó la 
magistrada presidenta del TEPJF, María del Carmen Alanís. De acuerdo con esa normatividad, en el caso de dirigentes, 

precandidatos o candidatos, por realizar los respectivos actos anticipados, con independencia de otras sanciones 

establecidas en ese código, ―se aplicará multa del equivalente de 50 mil días de salario mínimo general vigente en la capita l 
del Estado de México‖. En el proyecto del magistrado Salvador Nava se consideró que el derecho de Ávila a realizar 

precampaña debía limitarse a dar a conocer su propuesta a un universo cerrado de destinatarios, específicamente los 
delegados registrados en la convención de su partido, así como a los sectores y organizaciones de su partido que sirvieron 

como base de su nombramiento o elección. Y los actos de precampaña realizados en Lerma y Cuautitlán Izcalli, ―escapan 
del límite permitido‖, porque si bien se dirigieron a los militantes y simpatizantes del PRI, se llevaron a cabo en lugares 

públicos a los que la ciudadanía tiene acceso. En la ponencia se señaló que los actos anticipados de campaña realizados por 

Eruviel Ávila ―tuvieron un impacto menor entre los posibles votantes en el Estado de México, lo cual implica que no es 
posible considerar la falta como grave‖. La sanción que corresponda tendrá que imponerse dentro del plazo de 24 horas 

posteriores a la notificación respectiva. En otro asunto, el TEPJF confirmó un acuerdo del Instituto Electoral del Estado de 
México, mediante el cual concedió las medidas cautelares relacionadas con propaganda gubernamental estatal, de manera 

exclusiva en viniles, gallardetes, bardas, señalamientos viales, mamparas y carteleras, en diversos lugares de esa entidad. 

La sala superior ratificó la improcedencia de la solicitud de emitir lineamientos para resolver quejas o denuncias, a través 
del procedimiento especial sancionador, que se presenten con motivo de las campañas, propaganda electoral, periodo de 

reflexión o jornada electoral de ese proceso mexiquense. (Mauricio Pérez, pág. 22) 

Milenio-“Vamos a ver de qué está hecho el IEEM”, afirma Encinas: Alejandro Encinas, candidato de la coalición 

Unidos Podemos Más, cerró su campaña electoral ante más de dos mil 500 simpatizantes y con un desafío: ―Vamos a ver 

de qué esta hecho realmente el Instituto Electoral del Estado de México‖. Dijo esto luego de saber de la decisión del 
Tribunal Electoral de revocar el acuerdo del IEEM que exime de sanción al candidato priísta de la coalición Unidos Por Ti, 

Eruviel Ávila, acusado de actos anticipados de campaña. ―Este es un asunto sobre actos anticipados, que es una denuncia 
que se presentó desde el mes de marzo, ahora falta la otra parte que estamos acreditando sobre que ya se rebasaron los 

topes de gastos de campaña y que esta situación también es causa de cancelación del registro de la candidatura‖, señaló 

Encinas. En tanto, el coordinador general de campaña y dirigente estatal del PRD, Luis Sánchez, acusó a la autoridad local 
de actuar a favor del PRI y demandó la cancelación del registro de Ávila. Aseguró que la decisión del Tribunal Electoral 

significa que el IEEM ―tiene que retirarle el registro a Eruviel, vamos a ver qué hace mañana que sesione el Consejo 
General‖. El dirigente del PRD subrayó que el fallo demuestra la parcialidad con la que se ha conducido el Instituto Electoral 

estatal, con decisiones que favorecen ―al gobernador y al PRI‖. Por otra parte, en su último acto público de campaña, 

Encinas llamó a la participación electoral y reiteró el llamado a sus simpatizantes a sumar votos de los priístas y panistas de 
base. Durante su discurso señaló que Ocuilán le representa un punto simbólico, ya que fue en este lugar, azuzado por 

Andrés Manuel López Obrador, cuando finalmente decidió buscar la candidatura del PRD por el gobierno de la entidad. 
Explicó que de con ello se consiguió evitar una ruptura en los partidos de izquierda. (Luis Contreras, pág. 22) 

Milenio- En 16 estados, alerta por Arlene; alto riesgo, en 6: Más de 200 mil personas están expuestas a los efectos 

de la tormenta tropical Arlene en 143 municipios de Hidalgo, Puebla, Querétaro, San Luis Potosí, Tamaulipas y Veracruz, 
por lo que las condiciones en esas áreas son de ―alerta máxima‖, mientras que en informaron las coordinaciones generales 

de Protección Civil, del Servicio Meteorológico Nacional y el Centro Nacional de Prevención de Desastres. El Sistema de 
Alerta Temprana para Ciclones Tropicales decretó alerta roja para Veracruz, naranja para Tamaulipas, amarilla para San 
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Luis Potosí, verde para Hidalgo, Tlaxcala, Puebla, Tabasco y Campeche, y azul para Nuevo León, Querétaro, Distrito 

Federal, Morelos, Yucatán, Quintana Roo, Chiapas y Oaxaca. De los pobladores expuestos a los vientos mayores a 63 

kilómetros por hora, al menos 180 mil están ubicados en zonas de ―alta peligrosidad‖, mientras otros 30 mil se localizan en 
las de ―muy alta peligrosidad‖, en relación principalmente con sus condiciones de vivienda, por lo que se iniciaron trabajos 

de evacuación. En torno de este proceso, autoridades de los tres niveles de gobierno se encuentran en ―alerta máxima y 
estamos, por lo tanto, actuando con los mayores índices de seguridad en nuestro protocolos‖, afirmó la coordinadora 

general de Protección Civil de la Secretaría de Gobernación, Laura Gurza. Como efectos de la tormenta tropical se 

esperaban precipitaciones de entre 70 y 250 milímetros entre ayer y hoy para el centro y sur de Tamaulipas y norte de 
Veracruz, indicó en conferencia de prensa. Para esa zona se prevén escurrimientos y avenidas súbitas en ríos, arroyos, 

barrancas y en algunas franjas de cruce de agua no diseñado en zonas de caminos y carreteras, así como inundaciones en 
algunas zonas costeras. La lluvia acumulada de jueves para viernes se espera de más de 70 y máximas de 350 milímetros 

en Tamaulipas, Nuevo león, oriente de San Luis Potosí, norte de Veracruz, Puebla, Hidalgo y Querétaro. En costas de 
Tamaulipas y de Veracruz, además, era previsible un oleaje de cuatro a seis metros, por lo que los puertos fueron cerrados 

en su mayoría a embarcaciones menores y algunos para las mayores. Gurza informó que esa situación se enmarca dentro 

de un pronóstico para esta temporada de 30 ciclones tropicales, 16 de ellos en el Atlántico y 14 en el Pacífico, dos de ellos 
presentes. El coordinador general del Servicio Meteorológico Nacional, Felipe Adrián Vázquez, dijo que los pronósticos 

prevén para este año una temporada de lluvias ―normal‖, es decir, dentro de los promedios que tradicionalmente se tienen 
en el país. En Tamaulipas, más de 60 albergues están listos para recibir a las 18 mil 500 familias que por causa de las 

lluvias provocadas por la tormenta tropical Arlene serían evacuadas de sus hogares en la zona sur del estado. De acuerdo 

con las declaraciones del director de Protección Civil, Pedro Benavides, los municipios de Tampico, Madero y Altamira 
cuentan cada uno con mas de 20 centros de asistencia preparados y equipados para brindar atención a la población. En 

tanto, en Veracruz, ante el impacto inminente de Arlene en la zona norte del estado, el Consejo Estatal de Protección Civil, 
que sesionó en Tuxpan, acordó la suspensión de clases en el turno vespertino de ayer y hasta el viernes en que se prevé 

pueden normalizarse. El impacto del fenómeno meteorológico, que se espera toque tierra hoy en algún punto comprendido 
entre los municipios de Tecolutla, Veracruz, y Soto la Marina, Tamaulipas, obligó al cierre de los puertos a la navegación 

mayor y menor. En San Luis Potosí, el gobernador Fernando Toranzo informó que se ha declarado estado de alerta máxima 

por la llegada de fuertes lluvias.  Dijo que en la zona de mayor riesgo, que es la Huasteca, se obligará a desalojar incluso 
con la fuerza pública. Asimismo, en Oaxaca autoridades estatales emitieron una alerta por los efectos que la tormenta 

Arlene pueden provocar en 10 municipios de la región de la cuenca del Papaloapan. En Puebla, la secretaría general de 
Gobierno dio a conocer que por las lluvias ocasionadas por Arlene, en el municipio de Atempan, en la sierra norte, se 

registró un deslave. Sólo se reportan pérdidas materiales. La Dirección de Protección Civil de Quintana Roo, por su parte, 

informó que Arlene provoca nubosidad y lluvias sobre el estado. En Yucatán la tormenta tropical provocó lluvias intensas. 
En Hidalgo, 10 familias de la colonia Nueva Estrella, en Pachuca, fueron desalojadas, ya que se encuentran en zonas de 

riesgo por el reblandecimiento de tierra y desprendimiento de rocas que provocó la lluvia de ayer. (Mauricio Pérez, pág. 
28) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S  

Milenio-Conflicto electoral cantado: Este domingo será la penúltima jornada electoral antes de las federales del año 

que viene en la que elegiremos presidente de la República, senadores y diputados federales, además de las locales 
concurrentes en 12 entidades federativas, seis para gobernador, el Distrito Federal incluido. El último proceso será 

Michoacán, en noviembre. Y de allí hasta el 1 de julio de 2012. La penúltima aduana son estas elecciones para gobernador 
en los estados de México, Nayarit y Coahuila, y municipales en Hidalgo. En las tres entidades en la que cambia el 

gobernador no parece haber espacio para la sorpresa, manteniendo alguna reserva en el caso de Nayarit. Encuestas y 
consultas dan al PRI una amplia ventaja en los tres procesos, aunque está claro que el resultado electoral, aun si 

mantuviera esas preferencias, no se dará en esas proporciones. No obstante las ventajas, el partido que llegará mejor 

posicionado para las presidenciales del año que viene es el PRI, con un precandidato hasta ahora claro y con marcada 
ventaja ante quienes podrían ser sus contrincantes dentro y fuera del partido. De ahí el peso que tendría el resultado en 

Michoacán, sobre todo si el PAN la juega con Luisa María Calderón Hinojosa, hermana del Presidente y con vida política 
propia. El punto es que si vence en las elecciones, habrá ganado ella; y si pierde, la derrota será endosada a su hermano. 

Pero estamos en los procesos del domingo, en los cuales no se aprecian sorpresas, aunque sí, en el Estado de México, el 

conflicto poselectoral ya adelantado, al negarse, de antemano, a reconocer el resultado. De ser así, esa entidad se 
convertiría, entonces sí, en el laboratorio de 2012, ensayo general de lo que sería el también cantado conflicto poselectoral 

de 2012.  
Retales 
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1. CITATORIO. Causó indignación en la familia Torre Cantú, en Tamaulipas, el citatorio que el Ministerio Público de la 

Federación giró a la viuda de Rodolfo, muerto hace un año, para declarar en torno a esa averiguación. Egidio, el 

gobernador, habló con la procuradora Marisela Morales y todo se aclaró: no habría tal citatorio; 
2. CAMBIO. Este viernes desaparece el partido-franquicia Convergencia para convertirse de naranja en Morena, el partido 

que patrocina a Andrés Manuel López Obrador en los medios y que lo postulará a la Presidencia de la República el año que 
viene; y 

3. IFE. ¿Hay alguna base legal para impugnar los acuerdos de Consejo General del IFE toda vez que se ha ignorado la 

Constitución y su alineación es de seis en lugar de los nueve que señala la carta magna? Lo digo porque el IFE, y la Cámara 
de Diputados, están en falta desde noviembre del año pasado, violando la Constitución. (Joaquín López-Dóriga, pág. 

02) 

Milenio-Trascendió:  

Que en el equipo de Eruviel Ávila están seguros de que el Instituto Electoral del Estado de México no sancionará a su 
candidato con una cantidad mayor a la impuesta por faltas parecidas a la campaña de Luis Felipe Bravo Mena. 

El castigo por realizar actos anticipados de campaña en dos de los 125 municipios, confían, no será mayor a 10 mil pesos 
por cada uno. 

Que, a diferencia de Alonso Lujambio, Javier Lozano y Heriberto Félix, el secretario de Hacienda, Ernesto Cordero, 

no ofreció una entrevista al término de su participación en Los Pinos, porque antes de retirarse del salón Adolfo López 

Mateos, el jefe de ayudantes del Estado Mayor Presidencial, el coronel Mario Castro, le comunicó que el Presidente lo 
estaba esperando. 

¿Cuál habrá sido el mensaje que el secretario salió a toda prisa? 

Que en menudo apuro se encuentra el embajador de México en España, Jorge Zermeño. 

En plenas vacaciones, y de paso por Coahuila para emitir su voto —en las elecciones en las que su hijo Alfonso es 
candidato a diputado—, participó en el cierre de campaña de Guillermo Anaya. Por eso el priista Carlos Jiménez, 

citando la Ley del Servicio Exterior, asegura que por donde se le vea eso es proselitismo, pues los diplomáticos no pierden 

su investidura, aunque anden de vacaciones. 

A ver. 

Que la número dos del PRD, Dolores Padierna, se llevó tremendo reclamo de Alejandro Encinas por hacer públicas las 

deficiencias de la estructura que cubrirá las casillas en el Estado de México. 

Parece que al candidato le molestó más el balconeo que la falta de trabajo de los representes perredistas, de PT y 

Convergencia, que sólo lograron cubrir poco menos de 70 por ciento de las casillas. Eso dicen, al menos. 

Que el secretario de Educación del Distrito Federal, Mario Delgado, busca juntar más de 10 mil firmas de padres de 
familia para exigirle al Congreso recursos para las escuelas de la capital del país. 

Sin embargo, cuentan que en realidad quiere evaluar su poder de convocatoria antes de lanzar su cantadísima 
precandidatura a la jefatura de Gobierno por el PRD. 

Que ante la inminente llegada de Mónica Arriola a la presidencia de Nueva Alianza, Elba Esther Gordillo, su madre, se 
sintió orgullosa de su hija: ―Le gusta lo que hago y lo toma como ejemplo‖, pero pidió no se le endose su ―biografía‖. 

(Redacción, pág. 04) 

Criterio- Promesas de 40 y tantos alcaldes: Este domingo los votantes podrán elegir al presidente municipal número 

50 de Pachuca, uno más en la historia iniciada en 1869 con el nacimiento del estado de Hidalgo. Esa suma de nombres no 

le dice nada a las generaciones actuales, mas en ese periodo de 142 años, hubo alcaldes distinguidos y mediocres; 
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carismáticos y pusilánimes; trabajadores e indolentes; honestos y licenciosos; algunos sin patrimonio visible, pero las 

vicisitudes de la política cambió su posición económica y social en sólo tres años. Durante ese periodo los pachuqueños 

habrían escuchado o leído las reiteradas promesas de que la ciudad cambiaría con el renuevo municipal; de que los 
habitantes de esta capital gozarían de mejores servicios públicos: agua, alumbrado público; limpieza y pavimentación de 

calles; atención puntual a las peticiones populares. Los trienios pasaron tan rápidos como los vientos milenarios que han 
acariciado o azotado a la ciudad y a sus lugareños, y al final, de la boca de cada munícipe mayor afloraron los autoelogios y 

las disculpas: ―hemos hecho mucho con pocos recursos‖; ―falta mucho por hacer‖, y otras frases machaconas en que la 

gente ya no cree. Sería prolijo y difuso insertar la lista progresiva de las personas que han gobernado desde 1869; es 
pertinente mencionar, sin embargo, cuando menos a 21 de los personajes que han desfilado por las distintas casonas 

habilitadas como palacios municipales en los últimos 60 años. Juan Esquerra (1958-1960). Creador del radar multiplicador 
de multas a automovilistas. Humberto Velasco Avilés (1961-1963). Derribó árboles y la vieja pérgola para mayor vistosidad 

de la Plaza Independencia.  
Adalberto Cravioto Meneses (1964-1966). 

Darío Pérez González (1967-1969). Construyó el rastro municipal. 

Rafael Cravioto Muñoz (1970-1972). Tapó parte del río Avenidas para pasaje comercial. 
Gabriel Romero Reyes (1973-1975). Leal a Sánchez Vite, resistió la desaparición de poderes en 1975. 

Luis Fuentes Núñez (1976-1978) 
Ladislao Castillo Feregrino (1979-1981). Un trienio, sin pena ni gloria. 

Eduardo Valdespino Furlong (1982-1984). Clausuró la zona de tolerancia de las calles de Gómez Farías. 

Ernesto Gil Elorduy (1985-1987) 
Ricardo Hernández Fernández- interino- (1987-1988). Revivió la feria de San Pancho. 

Adalberto Chávez Bustos (1988-1991) 
Mario Viornery Mendoza (1991-1992). Restauró la Plaza Independencia. 

Nicolás Gil Ochagavía- interino- (1992-1993) 
Rafael Arriaga Paz (1994-1997). Disminuyó alumbrado a la plaza del Reloj. 

Juan Manuel Sepúlveda Fayad (1997-2000). Mejoró infraestructura en colonias. 

José Antonio Tellería (2000-2003). Primer alcalde del PAN. Convirtió vialidades en la glorieta de los Insurgentes. 
Alberto Meléndez Apodaca (2003-2006). Imitó obras de ingeniería de tránsito de su antecesor. 

Omar Fayad Meneses (2006-2009). Hizo suya la remodelación de la Torre. 
José Francisco Olvera Ruiz (2009-2010).Pasó a la gubernatura. 

Edna Geraldina García Gordillo- interina- (2010-). Festejos del Centenario. 

(Anselmo Estrada, pág. 03) 

El Reloj-¡Renuncien delfines, renuncien!: El llamado que Paula Hernández Olmos, diputada por Hidalgo hace a los 

actores políticos es oportuno. La ex secretaria de Obras Públicas en la administración estatal de Miguel Osorio, pone un 

freno a los que de pronto se dejaron ―ingenuamente‖ contagiar por los prevalecientes ánimos electorales. ―Que renuncien a 
sus cargos‖, pidió Hernández Olmos a los presidenciables, que hoy por hoy fungen como operadores políticos de un 

partido, en vez de atender la responsabilidad que meses atrás, les encomendó el autodenominado presidente del empleo. 
Si Alonso Lujambio pretende adjudicarse la candidatura del Partido Acción Nacional a la presidencia de la República, debe 

dejar la titularidad de la Secretaria de Educación Pública. Sobre el tema, vale precisar que a punto de concluir el ciclo 
escolar, el escenario educativo es por demás cuestionable, pues sin profundizar, se pueden ver escenarios como Oaxaca, 

donde la federación se lava las manos al pretender endosar la responsabilidad a los estados. Pero no sólo es Lujambio, lo 

mismo ocurre con el titular de Hacienda Luis Ernesto Cordero, quien con afirmaciones incoherentes, pretende hacerse de 
un lugar en el ánimo de la opinión ciudadana. Cordero, quien hasta hoy aparece como el ―delfín‖ de Los Pinos, sabe 

perfectamente que ninguna familia mexicana, puede subsistir mensualmente con 6 mil pesos y al mismo tiempo enviar a 
sus hijos al Tec de Monterrey. Lo mismo ocurre con la declaración del panista de que ―hoy, el salario mínimo alcanza para 

más‖, entendida por el grueso de la población como una ofensa de los panistas. A Lujambio y Cordero, se suman otros 

tantos suspirantes blanquiazules, que con una cuestionable trayectoria en la administración pública, sueñan con llevar entre 
sus dedos ―los hilos‖ del país. Si los suspirantes están o no en su derecho de hacer su ―grilla‖, la discusión será otra, el 

punto hoy, es que aquellos que fungen como secretarios de estado como Calderón deben renunciar para que tengan así el 
tiempo disponible de cavar su confinamiento en la política. A Mary del Villar. La noche de este martes, nos enteramos del 

suceso ocurrido en Puebla, donde perdió la vida el hijo de Mary del Villar, vocera de la Secretaria de Educación Pública de 
Hidalgo, compañera y amiga, que en estos momentos atraviesa circunstancias difíciles. En esta casa editorial, estimada 

Mary, supiste sembrar amigos; sirvan estas breves líneas de parte de Verónica, Angélica y el mío propio, para enviarte un 

abrazo y que sepas que nos adherimos a tu dolor. Sabemos que cada día es una bella posibilidad para agradecer, se que el 
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tiempo, te ayudará a entender la riqueza de espíritu que por años, compartiste con tu hijo; querida Mary, recibe un abrazo 

de tus amigos. (Edmundo Pineda, pág.9 

El Reloj-Las rebanadas del pastel.“El oro y la vergüenza, no todos la conocen”: En pleno cierre de campaña de 

los candidatos a presidentes municipales de los 84 municipios que conforman el Estado de Hidalgo y a unos días de acudir 
a las urnas para determinar quienes nos gobernarán durante más de cuatro años, situación que se da por primera vez con 

el propósito de empatar elecciones, vale la pena hacer un recorrido por los vericuetos de nuestra historia. Se dice que el 
conquistador español o mejor dicho invasor Hernán Cortés preguntó a Cuauhtémoc: ¿Qué has hecho con el oro que estaba 

guardado en Tenochtitlán, dónde están los tesoros que guardas? y el último y valiente rey de los aztecas, que no estaba 

precisamente en un lecho de rosas, contestaría en forma futurista: lo van a disfrutar ustedes los españoles, después los 
ingleses, posteriormente lo va a vender Salinas y por allá en el siglo XXI, se lo llevarán los canadienses, por obra y gracia 

de las abundantes concesiones mineras otorgadas por el gobierno federal azul, pintado de azul; así es que ya no me 
molestes señor capitán general de este hermoso terruño que ustedes le llamarán Nueva España. Ya nos saquearon y nos 

volverán a saquear, a través de Malinches neoliberales como De la Madrid, Salinas, Zedillo, Fox y Calderón. Se quedarán 
con la enorme tajada de los negocios bancarios, el petróleo, la energía eléctrica, teléfonos, minas y tantos y tantos tesoros. 

Hoy, son los hijos de... la hoja de maple, o sea los canadienses quienes han acaparado el oro producido en las minas 

mexicanas, por lo que el joven abuelo, héroe a la altura del arte (López Velarde) Cuauhtémoc, no andaba equivocado, 
porque después de casi quinientos años de su desagradable plática y entrevista con el bárbaro Don Hernando, una vez más 

se llevan nuestros tesoros. Una estima más o menos, dice que treinta centavos por dólar que genera la industria minera se 
van a los bolsillos de los empresarios canadienses. En los diez años gobernados por panistas, se han extraído del subsuelo 

nacional casi cuatrocientas toneladas de oro. Este metal representa el auge en la industria minera de los últimos años, 

encabezadas por empresas extranjeras, principalmente de Canadá. Acaparando casi el 95%, el 5% restante se reparte 
entre medianas y pequeñas compañías mineras. Las principales minas productoras de este aurífero metal están en los 

estados de Sonora, Zacatecas, Guanajuato, Chihuahua y Guerrero. La minería es una herida pendiente en México, un país 
con riqueza insondeable y un pueblo esclavo para explotarla en beneficio de otros caciques y extranjeros. Pachuca fue y 

sigue siendo un importante productor de plata, que nunca se vio reflejada en quienes laboraron en las minas. El Maestro 
Genaro Guzmán Mayer, acertadamente lo dice en sus poemas: Cerró la noche el puño ensortijado, oprimiendo el joyel de 

los luceros, cual luciérnagas locas los mineros van por el callejón encrucijado, su perfil en el halo recortado, se dibuja con 

rasgos barreteros, son fantasmas de luz en los senderos y en el rincón de sombras del pasado, caravana sin oasis ni futuro, 
van escribiendo el nombre con pan duro en la sábana gris de la mañana, y luego mojan la faz del aire puro con el agua 

aromante del carburo en la noche alburera y provinciana...en el barrio eslabón de silicosis... Recordemos que no sólo el 
petróleo es un recurso no renovable (te lo acabas y, ¡se acabó!). Todos los minerales del subsuelo, incluido el oro, jamás 

regresarán una vez que abandonen el país. Así que concesionar su explotación por parte del gobierno federal, no solo es un 

robo al país, sino una irresponsabilidad imperdonable para con las futuras generaciones. Están regalando la riqueza de 
México, llenándose los bolsillos quienes son los grandes socios de las mineras. Nuestra única defensa es el voto. No dejes 

que otro decida por ti. Este domingo a votar por la mejor opción. Recuerda que el municipio es la célula de este organismo 
minado que es la nación. Y como dice mi tía Eduviges de Tianguistengo: La meta de la civilización ha sido defendernos de 

la naturaleza y de los políticos corruptos. Todo está en nuestras manos, por eso hay que lavárnoslas seguido. (Inocencio 

Zúñiga, pág.9)  

La Crónica de Hoy-Nayarit: el último recurso del PRI: A tres días de las elecciones en Nayarit, el PRI recurrió a la 

exhibición de posibles prácticas delictivas de funcionarios del gobierno federal como un último recurso para tratar de 
eliminar el riesgo de que se lleve una desagradable sorpresa el próximo domingo. Los punteros en la contienda por la 

gubernatura son el priista Roberto Sandoval y la panista Martha Elena García. Muy alejado de ellos se encuentra el 

perredista Guadalupe Acosta Naranjo y de plano al margen de la contienda, el candidato de la alianza PT-Convergencia, 
Nayar Marroquín. En el PRI existe el temor de que muchos perredistas recurran al voto útil y el domingo crucen la boleta a 

favor de la panista Martha Elena, quien de hecho era militante del PRD hasta el inicio de las campañas electorales. 
 Martha es esposa del ex gobernador José Antonio Echavarría, el primero en derrotar al PRI en la historia del estado de 

Nayarit. Con un buen nivel de popularidad y con muchos recursos económicos, Martha Elena se ha convertido en un dolor 

de cabeza para el gobernador, Ney González, y para su delfín, Roberto Sandoval. Y aunque el PRI se mantuvo al frente en 
todas las encuestas que se difundieron hasta que se cumplió el plazo legal para poder hacerlo, en este partido no descartan 

que se presente una voltereta el domingo. El último recurso del PRI para tratar de evitar una sorpresa fue la difusión de la 
grabación de un encuentro privado entre el delegado de la Secretaría de Desarrollo Social en Nayarit, David Rivera Bernal, y 

un grupo de panistas encabezado por el dirigente estatal del PAN, José Ramón Cambero Pérez. Si lo que se escucha en la 
grabación, obtenida en un acto público, es cierto, estaríamos ante los indicios de un delito electoral. De la grabación se 
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desprende que el delegado de la Sedesol en Nayarit usó los programas sociales del gobierno federal con fines políticos, al 

beneficiar con ellos a posibles votantes del PAN, todo por instrucciones del secretario, Heriberto Félix Guerra. El ahora 

delegado de la Sedesol fue dirigente de este partido en el estado, por lo que tiene un perfecto conocimiento de la 
estructura panista. David Rivera hace –según la grabación que diputados y senadores del PRI difundieron en conferencia de 

prensa—  una afirmación delicada, en el sentido de que todos los delegados federales tienen la instrucción de apoyar a los 
candidatos del PAN a cargos de elección popular. Es difícil establecer en estos momentos si el impacto mediático de la 

difusión de esta grabación sea suficiente como para conjurar cualquier riesgo de voltereta para el PRI. Independientemente 

de lo que ocurra en la jornada electoral, la denuncia formal que los diputados y senadores del PRI prometieron presentar 
este jueves ante la Fiscalía Especializada en Delitos Electorales (Fepade), pondrá a prueba a la titular de la PGR, Marisela 

Morales. Si se respeta la autonomía técnica de la Fepade y esta fiscalía realiza una investigación seria, por lo menos 
tendrían que ser citados a comparecer al delegado de la Sedesol en Nayarit y al titular de la dependencia, Heriberto Félix. 

No prejuzgamos sobre la responsabilidad o no de los involucrados en la que es hasta ahora una denuncia pública. Pero si la 
denuncia penal se va al archivo de manera automática, sin investigación, lo único que hará la Fepade será promover la 

impunidad en el ámbito electoral **EL EQUIPO…DE CALDERÓN ¿Qué se trae el presidente Felipe Calderón con los 

integrantes de su gabinete? Un día invita a varios de ellos a que renuncien si aspiran a la candidatura presidencial. Y al otro 
día regaña públicamente a dos. El presidente de la República tiene facultades para algo más que invitar a la renuncia o 

regañar. Tiene facultades, por ejemplo, para destituir. Pero bueno, mientras son peras o manzanas, algunos colaboradores 
se vacunan, como el secretario del Trabajo, Javier Lozano, quien ayer declaró que Calderón ―es el mejor presidente de la 

historia moderna‖. Más vale un halago a tiempo, antes de convertirse en el próximo regañado **DISCURSO DE ENCINAS El 

candidato del PRD al gobierno del estado de México, Alejandro Encinas, ya adelantó la que será su posición el próximo 
domingo por la noche. Dijo ayer que respetará los resultados de la elección en el Estado de México ―sólo si se respeta la 

decisión popular‖. Luego aseguró que no faltarán ―las viejas prácticas del pasado autoritario del PRI, como el acarreo, el 
ratón loco y la compra de votos‖. No se sabe si lo de ayer fue una declaración pública o un ensayo de su discurso del 

domingo por la noche **YUNES y CORDERO Las irregularidades en el ISSSTE eran un secreto a voces desde antes de que 
Miguel Ángel Yunes solicitara licencia para convertirse en candidato del PAN al gobierno de Veracruz. Yunes fue impuesto 

por las cúpulas del PAN como candidato, a costa de una fractura interna que le costó a los azules la gubernatura. Luego 

algo pasó que hizo que el PAN y sus antiguos aliados se deslindaran de él. Pero apenas el 18 de este mes, Yunes se placeó 
por Palacio Nacional junto a un sonriente secretario de Hacienda, Ernesto Cordero. Yunes gestionó una reunión con 

alcaldes veracruzanos y Cordero le reconoció su carácter de interlocutor. (José Contreras, Página 2) 

Plaza Juárez-Conjura de la Razón: ¿Cómo van los votos en Pachuca?, En la capital, desde hace varios años la gente 
pretende un cambio de gobierno. Hubo una época en que la izquierda fue la segunda fuerza, si descontamos el momento 

en que el Partido Socialista de Pachuca gobernó la ciudad .recientemente, casi unas dos décadas a la fecha, cooptada por 
el gobierno la izquierda supuestamente moderna, troglodita, se apoderó de lo que se tenía que apoderar para mantener 

contento al Estado. La antigua izquierda se destruyó o se desactivó, buena parte de ella ha ido re-surgiendo por otras vías 

pero hoy no es propuesta electoral. El estado requiere un cambio democrático que permita quitar-le a /os grandes 
desarrolladores (estos son los grandes constructores) el sentido del crecimiento .urbano, y ponga a disposición de la 

sociedad la oportunidad de de-cidir sobre lo que más le importa y cómo debe de solucionarse. Que la atención a sus 
problemas no sea de manera interesada y el árbol, el ama de casa, el trabajador y el patrimonio valgan por si mismos, 

como sus expresiones artísticas, intelectuales y el futuro de los jóvenes. Este cambio se manifiesta como una necesidad de 
cambio. Por esa necesidad de cambio en Pachuca, tan radical y tan necesaria a sus habitantes, es que apoyaron en la 

anterior campaña a gobernador a una candidata que apenas conocían, que se comportó frívolamente y no te-nía 

profundidad en sus planteamientos, pero que la gente sabía que se iba a enfrentar al gobierno y esa seguridad lo era todo. 
Escuché que Xóchitl Gálvez decía que no era necesario un nuevo desarrollo, esta vez no in-mobiliario, sino de un gran área 

verde en lo que hoy son los Jales de Pachuca sólo porque lo dijo el candidato del PRI. Nada más falso, seguramente lo 
afirma porque no conoce la ciudad y reacciona superficialmente al problema. Lo cierto es que yo discutí este problema hace 

más de un año con algunos priístas y estos no defendían esta idea, seguramente por la cercanía con los negocios 

inmobiliarios. Las campañas y la compra del voto hicieron posible que se compusiera la carretera a Huejutla, la 
competencia electoral pudo hacerlo, ahora, que el PRI da este vuelco respecto a los Jales, después de la elección, gane o 

pierda, deberá de ser congruente y no respaldar a los pillos constructores de siempre. Pero este cambiar de posición es 
propio de esa búsqueda frívola del voto, que por la competencia llega a veces a buen puerto. El PRI estaba perdido, así que 

sacó otro candidato, desconocido él, para tratar de conservar su voto duro y disputar el que se le niega con una cara 
nueva. La estrategia era inteligente, pero estuvo ejecutada chapuceramente. Ahora se nota sobre todo el poder del Estado 

detrás y existe un agotamiento por las múltiples llamadas de encuestas simula-das que terminan por cansar no sólo al 

ciudadano común, sino al priísta más recalcitrante, agotamiento también por la cargada en los medios y los excesos del uso 
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de la fuerza del gobierno. Gloria Romero es del PAN, yo no coincido con los principios de ese partido, pero al contrario de 

Xóchitl y de Eleazar ella, sí es conocida por los habitantes de la ciudad y, contrarío a la tradición panista, ha sido sensible a 

las necesidades de la gente, conoce la ciudad y sus problemas y participa activamente en su solución. Seguramente en 
temas del aborto no coincidiré, pero el PRI ha tenido miedo, hasta ahora, nuevamente en elección, de tocar el tema; 

tampoco llegaré a acuerdo en la reforma laboral, pero en Hidalgo, con el PR!, no se ha resuelto ningún emplazamiento a 
huelga a favor de los trabajadores en varios años en todo el estado. Esto es innecesario que se debata, está bien 

establecido entre la gente y, a pesar de que se comprometan públicamente, o que hagan campaña por Eleazar, la mayor 

parte sonríe en secreto y ha decidido su voto sin importarle el número de llamadas, despensas y dinero. (Tonatiuh 
Herrera Gutiérrez, Pág. 6 A) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   L O C A L E S  

Milenio-El pájaro carpintero… 

Que en el último día de campañas electorales, la mayoría de militantes y seguidores de todos los partidos se dieron hasta 
con la cubeta en las redes sociales. Dicen que desde el PRD, PAN, PRI, Nueva Alianza, y hasta Convergencia, se la 

pasaron acusando y agrediendo a sus respectivos candidatos en varios municipios, sin embargo, lo que más llamó la 

atención es que a pesar de los ataques todos se dijeron ser víctimas de la guerra sucia. 

Que quienes apenas aparecieron en el último día de actos proselitistas fueron los del sindicato de electricistas, quienes 
salieron a las calles en una campaña exprés para pedir a los ciudadanos que no voten por el PAN este domingo, pues fue 

este partido, a través de Felipe Calderón, el que extinguió la Compañía de Luz y Fuerza. Algo que también llamó la 

atención es que los ex electricistas dicen que no tienen ninguna filiación política, sin embargo, apoyaron públicamente a 
Convergencia en Tulancingo. 

Que quien sacó su verdadera personalidad en el último día de campaña es el candidato panista en Tula, Assael 

Hernández Cerón, quien está acusado penalmente por los delitos de amenazas y agresiones verbales. Dicen que en uno 

de sus actos de campaña sacó su pistola y la apuntó contra un ciudadano, por lo que de inmediato, este acudió a 
denunciarlo penalmente. Y en otros lares, dicen que en Villa de Tezontepec el PAN también se desmorona por 

irregularidades en campaña. 

Que ayer las autoridades municipales se dieron cuenta que les urge un nuevo coordinador de Protección Civil, pues dicen 

que tras el incidente en la colonia Nueva Estrella no llegó nadie de esta oficina para salvaguardar a las familias afectadas 
por el derrumbre del cerro, pues dicen que como no hay quién dé la orden de ir, nadie acudió al llamado. Lo bueno que 

acudieron los de la oficina de Comunicación Social. 

Que previo al partido de esta tarde entre Panamá y México, quienes no podían faltar son los revendedores, quienes 

aparecen como plaga, pues ante la venta total de boletos por parte del Club Pachuca hay quienes ya venden los boletos 
hasta en 500 pesos, para los fanáticos del fútbol. Lo malo es que ninguna autoridad previó que esto sucediera y los 

abusivos lo hacen abierta e impunemente. (Redacción, página 03) 

Milenio-Las perlas… 
―Quien quiera hacer el jueguito de la política en materia de seguridad comete un grave error quien quiera realizar ese t ipo 

de tareas.‖ 
Damián Canales, secretario de seguridad, sobre los elementos que policiacos que cuidarán la elección del próximo 

domingo.  
 

―Esperamos que al menos un 55 o 60 por ciento de participación de votantes el 3 de julio, de no ser así entonces sí es 

preocupante porque el PRI tiene posibilidades de ganar.‖ 
Luciano Cornejo, diputado federal del PRD, sobre el abstencionismo que puede haber para las elecciones municipales. 

 
―Estamos haciendo una campaña en contra del Partido Acción Nacional, porque a ellos el 11 de octubre de 2009 no les 

intereso el despido de 44 mil familias.‖  

Víctor Vargas Valdéz, líder electricista en Pachuca, sobre su campaña de no votar por el PAN. (Redacción, página 03) 
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Criterio-Se dice…  

que a muchos les extrañan las constantes reuniones que han sostenido en días recientes los dirigentes estatales del PRD y 
Nueva Alianza, Fernando Flores y Pedro Porras. ¿Será cierto entonces que los encuentros son para negociar 

declinaciones de candidatos municipales en busca de una alianza de facto para la jornada electoral del próximo domingo? 

que el entusiasmo de los perredistas de Jacala terminó por jugarle una mala pasada al senador José Guadarrama. ¿Por 

qué? Resulta que el legislador federal visitó su pueblo natal para acompañar a su candidato al cierre de campaña y, de 
paso, visitar a su familia. Tras la reunión con sus parientes, Guadarrama salió de su casa para abordar su camioneta y 

llegar al sitio del mitin, pero se encontró con una comitiva que le invitó a que los acompañara a pie hasta el sitio, pese a 
que estaba lloviendo y el piso enlodado. A final de cuentas, el senador tuvo que ensuciarse los zapatos.  

que ahora que se habla de precandidatos de Acción Nacional a la Presidencia de México, se sabe que en Pachuca ya se 
alista la apertura de una casa de amigos de Ernesto Cordero, desde la cual se impulsarán en Hidalgo las aspiraciones del 

todavía secretario de Hacienda. No hay fecha para ello, pero lo que es cierto es que los partidarios del hombre de los ―seis 
mil pesos‖ ya trabajan a favor de su causa. 

que las campañas políticas quedaron atrás, pero no crea que los candidatos y los partidos se quedarán cruzados de brazos. 
Y es que durante este ―tiempo de reflexión‖ todos estos políticos seguramente estarán muy atentos a lo que pudiera ocurrir 

con motivo de la ―guerra subterránea‖ que implica la movilización de grupos promotores del voto, además de otros 
―apoyos‖ al electorado. 

que en un último intento por rescatar algo a favor de su vástago, la madre de un candidato opositor a la presidencia 
municipal de Zapotlán anda visitando a todas las personas a las que presta dinero para anunciar que condonará intereses y 

aplazará embargos a todos aquellos que voten a favor del aspirante a dirigir el municipio. Ahora falta ver si esa estrategia 
le rinde frutos y, sobre todo, quienes han sufrido en carne propia su ambición responden como los opositores esperan. 

que nuevamente José Eugenio Segura Marroquín, ex diputado y ex funcionario de las SEPH, se encuentra en el ojo del 
huracán (y no precisamente Arlene, que azotará México hoy). Esto porque en Huejutla de Reyes es del dominio público que 

no trabaja a favor de su partido, sino que simula hacerlo porque su corazón está puesto en otro lado. (Redacción, pág. 
03) 

Visto Bueno-Radio Pasillo del Jueves…  

Suena a todo volumen que, a partir de las 24:00 horas de ayer, los candidatos a presidente municipal en las 84 alcaldías 

de la entidad tienen prohibido realizar cualquier acto proselitista, toda vez que concluyó el tiempo autorizado por el 

instituto Estatal Electoral de Hidalgo (IEEH) para hacer campaña. 

Aspirantes, partidos y militantes de los siete partidos entraron en una etapa de silencio de tres días, mientras que el 
domingo, día de la jornada, no podrán hacer ningún pronunciamiento para inducir el voto. 

Será hasta después de las 18:00 horas del día de las votaciones cuando podrán nuevamente aparecer ante los medios 
de comunicación, ya sea para declararse triunfadores o reconocer el triunfo de algún contendiente. 

Suena en Radio Pasillo que la tormenta Arlene, que ayer por la noche entró entre Tamaulipas y Veracruz y según 

proyecciones ocasionaría varios días de lluvia constante en el Valle de México, podría incrementar el índice de 

abstencionismo en las votaciones del próximo domingo. 

Hace tres años, la participación ciudadana en los comicios municipales apenas rebasó 50 por ciento del padrón electoral, de 

ahí que este sea uno de los temas que mayor expectación ha generado entre los analistas políticos. 

Y hablando de fenómenos meteorológicos, en Pachuca se repite la historia de cada año. Mientras Protección Civil realiza 
recorridos de inspección por las zonas consideradas de alto riesgo y hace recomendaciones para amortiguar el peligro, 
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ninguna otra autoridad toma decisiones para resolver la problemática. 

Así, cientos, o quizá miles de familias, están ante la posibilidad latente de enfrentar algún percance cuando las lluvias 
arrecien, por vivir en zonas susceptibles de inundarse, hundirse o ser afectadas por caídas de bloques. 

En Radio Pasillo se escucha que las lluvias seguramente también afectarán considerablemente la vialidad en la capital 
hidalguense y la zona metropolitana, pues para reducir el índice de accidentes en puntos clave del bulevar Colosio, la 

Dirección de Tránsito Municipal decidió clausurar un carril de la avenida durante las horas pico. (Redacción, pág. web) 

Diario Vía Libre-Deslinde:  

*A votar 

El domingo terminarán las especulaciones, pero en algunos municipios clave, iniciarán los procesos postelectorales que 
seguro los partidos perdedores llevarán a los tribunales y agotarán, se puede jurar, todas las instancias; sólo esperemos 
que haya pruebas suficientes que justifiquen prolongar la decisión ciudadana reflejada en las urnas electorales, y que los 

recursos de queja e impugnaciones no sean sólo para intentar desestabilizar al estado. 

La competencia en muchos municipios será cerrada y en este momento en que oficialmente cerraron campañas candidatos 

y partidos, se dan a la tarea de afinar sus estrategias para llevar la mayor parte de simpatizantes a las urnas, a partir de las 
8 horas del domingo; en suma, es el ejercicio para nada democrático de que quien tenga más saliva que coma más pinole, 

lo que no hay duda generará tensión y acusaciones de acarreo y compra de votantes. 

Desafortunadamente no se puede descartar la violencia en algunas municipalidades, incluyendo la capital, donde el foco 

rojo es la colonia La Raza, por los sucesos del domingo, de Javier Mera Gutiérrez, señalado de agredir a nueve mujeres del 
Partido Revolucionario Institucional (PRI) y del delito electoral de compra de votos mediante la entrega de leche a favor de 

la panista Gloria Romero León. 

El Valle del Mezquital y la Huasteca, son regiones con luces ámbar; aún así, esperemos que se imponga la madurez y la 

civilidad política, a lo que todo ciudadano puede contribuir si sale pacíficamente a sufragar, para que se respete su voluntad 
expresada en las urnas electorales, infringiendo una derrota al ausentismo, ya que lo importante es acudir a votar, aunque 

ninguna opción les convenza. 

Esperemos que los actores y factores de la jornada electoral  actúen responsablemente y la jornada en los 84 municipios de 

Hidalgo sea ejemplar y pacífica; que se vea por el interés de los hidalguenses no sólo por los particulares o de partido, 
aunque estos días serán definitivos para la operación política subterránea que todos aplican para intentar garantizar la 

victoria electoral en esta democracia indirecta e imperfecta, para elegir a la autoridad directa, la municipal. (Alberto 

Witvrun, Pág. web) 

Independiente-El Socavón: Mientras la universidad forma profesionistas, la alcaldía de Mineral de la Reforma antros 

para emborracharlos… Ver para creer (Redacción, primera plana) 

Independiente-Acá entre nos:  

Sin luz, doña Gloria: De plano las huestes de Martín Esparza ya no buscan a quién se las hizo, sino quién se las pague. Y 

como el gobierno federal de plano ya los tira de a lunas, ahora los candidatos del PAN a cargos de elección popular van a 

pagar los platos rotos. Así, como parte de un desquite político, el Sindicato Mexicano de electricistas se manifestó a cuatro 
días de la elección contra de Gloria Rome-ro León, candidata del PAN a la alcaldía de Pa-chuca. Y advierten que harán 

campaña para que la ciudadanía no vote por ella. Conste.  

Lo dicho...  

El dirigente estatal del PRD Pedro Porras informó que militantes de su partido detuvieron en Huejutla un camión con 
despensas; en Huazalingo iban a agarrarse a moquetes con priistas. En el Valle del Mezquita] hay barruntos de violencia. 

¡Aguas!!!(El reportero, Pág.03) Independiente-Acá entre nos: ¿Y les harán caso? (El reportero, Pág.03) 
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Uno más uno-Pachuquillas: Edgar Espínola Licona, presidente de la Cámara Mexicana de la industria de la construcción 

(CMIC) Hidalgo, pidió en nombre del gremio a los funcionarios ediles, apertura para los constructores locales, transparencia 

en las licitaciones, calidad en el mantenimiento de las vías de comunicación y ser tomados en cuenta para la planeación del 
desarrollo urbano de las ciudades…(Redacción, Primera plana)  

La Crónica de Hoy-Grillerías:  

 
ALERTA 

El mal tiempo registrado en el Golfo de México obligó a las autoridades de Protección Civil en Hidalgo a dar la alerta por 
lluvias para los próximos días. Desafortunadamente se esperan intensos aguaceros a partir del jueves y podrían prevalecer 

todo el fin de semana. En los últimos días las lluvias ya ocasionaron un derrumbe en la sierra gorda y es probable que 
hubiera otras contingencias de mantenerse el mal clima a lo largo del territorio hidalguense. 

 

CONFLICTOS 
Los servicios de inteligencia en la entidad están a la espera de que en cualquier momento surjan declaraciones o noticias 

sobre actores políticos de primer nivel cuyo efecto repercuta en el resultado de las elecciones del próximo domingo. Revelar 
que el dirigente del Partido de la Revolución Democrática en Hidalgo, Pedro Porras Pérez, fue delegado del PRI hace ya 

varios años, e incluso hasta locutor-animador de los eventos tricolores, es sólo un pequeño ejemplo de la guerra que se 

espera como parte de la jornada. 
 

TRANSPARENCIA 
En el mismo tenor del proceso electoral será hasta la semana próxima cuando vía Transparencia y Acceso a la 

Información, La Crónica de hoy en Hidalgo confirme al autor y el costo de la frase ―Soy hidalguense, soy triunfador‖, la 
cual supuestamente tuvo un precio de 60 mil pesos y 25 mil más para fabricar pulseritas de tela con ese slogan. 

 

CONGRESO 
 

Una vez concluidas las campañas electorales los reflectores volverán a apuntar hacia otros actores, como los del Congreso 
local, donde sus diputados, especialmente Onésimo Serrano, tiene una actividad tan frenética que ya lo posiciona muy por 

arriba de todos, incluso de los coordinadores de bancadas. La personalidad inquieta del legislador y líder campesino ya 

comienza a ser tema de charla en los círculos políticos, pues es evidente que hace ver muy mal a sus compañeros 
diputados, algunos aún sin presencia clara en la LXI Legislatura.  (Redacción, pág. 02) 

La Crónica de Hoy-Abajo:  

ARRIBA MIGUEL GARCÍA- El director del Sistema Estatal de Protección Civil permanece atento a todas las acciones 

preventivas que competen a su cargo. No sólo notifica pertinentemente sobre las labores implementadas ante la incipiente 
temporada de lluvias, sino que informa a los hidalguenses sobre los albergues instalados en el territorio, en caso de que 

sea necesario emplearlos. Ojalá que las acciones continúen en ese tenor. 

ABAJO OLGA HERNÁNDEZ- Durante la gestión de la alcaldesa de Pacula pocos fueron los resultados obtenidos, los 

habitantes siguen sin saber dónde quedaron las promesas de campaña, la expectativa sobre la labor que desempeñaría fue 
amplia; quizá al finalizar su administración logre articular mayores acciones que redunden en beneficios reales para los 

pobladores. Además de ese asunto, en fechas recientes existen ciertas inconsistencias sobre las auditorías aplicadas al 

ayuntamiento. 
 

(Redacción, pág. 02) 

La Crónica de Hoy-Balcón Político-Delegaciones “empanizadas”: Como parte de su estrategia de cara a la elección 

del 2012, el gobierno federal usa las delegaciones federales para promover el voto a favor del Partido Acción Nacional 

(PAN), además de canalizar recursos económicos con ese mismo propósito. En esa inercia, desde Los Pinos se ha dado la 
orden de ―empanizar‖ las delegaciones del gobierno federal y que cada dependencia sea encabezada por sobresalientes 

cuadros panistas y hacer a un lado ―todo lo que huela a PRI‖. Hidalgo, obviamente, no es la excepción de esta maquinación 
política y el primer paso se dio con la salida de la delegada de la Comisión para el Desarrollo de los Pueblos Indígenas 

(CDI), María Luisa Gabriela Lugo, cuyo lugar ocupa ahora la ex diputada local, Alejandra Villalpando. En la Condusef se 

prevé la salida de Vicente López Portillo, quien será transferido al estado de Oaxaca, para colocar en ese lugar a un cuadro 
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panista. Alberto Jonguitud Falcón, delegado del Instituto de Seguridad y Servicios Sociales para los Trabajadores del Estado 

(ISSSTE), prepara su salida; y la guillotina panista ronda las cabezas de las delegaciones del Consejo Nacional de Fomento 

a la Educación (Conafe) y de la representación en Hidalgo de la Secretaría de Educación Pública (SEP).Así, Jaime Costeira 
Cruz y Julio Valera Piedras, podrían dejar su sitio, para que el PAN, ordenado desde Los Pinos, se haga del control de las 

delegaciones federales con meros fines político-electorales. De hecho ya hay prospectos para ambas dependencias: Irma 
Beatriz Chávez y Rosa María Martín Barba, ambas ex diputadas locales del PAN. (Carlos Camacho, Página 3) 

      CARTONES   POLÍTICOS Y ANEXOS  

Milenio 

  
Criterio 

  

Vía Libre                           Plaza Juárez                          Independiente 

 

 


